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a colher, apoiando Crivella no Rio, Russoma-
no em São Paulo e a Delegada Patrícia, no Re-
cife, parece não ter dado certo. Além disso, há 
no Brasil, entre os bolsonaristas uma cisão en-
tre os “libertarians”, (negativistas à la Olavo de 
Carvalho ou neoliberais como Paulo Guedes), 
e evangélicos fundamentalistas, estes, autênti-
cos bolsominions. Os primeiros vacilam quando 
apontam hesitações do Presidente, embora logo 
se recomponham  quando o Presidente extrapo-
la para a dicção da “pólvora e dos maricas”contra 
os comunistas.  Ontem mesmo, numa live, aqui 
convocada pela Professora de Alunos Especiais 
Márcia Gobler, para um papo, junto com outros 
professores seus amigos, com o diligente e jovem 
Ricardo, interessado nos mistérios do mundo e 
da Política, percebi como ele se inclina aos “liber-
tarians” mas é crítico do Governo.

A pergunta que fica no ar, portanto, é essa: O 

que significa Bolsonaro? Ele é a cara do Brasil 
profundo, cristão e conservador, como alega, à 
moda de D. Pedro II? Ele é a imagem do “jucamu-
latismo” integralista que enaltecia o caipira? Ele 
reflete a Aliança cívico-militar anti comunista de 
classe média de 1964/85? Ele é a expressão da 
nova sociedade de massas suburbana que povoa 
as Regiões Metropolitanas do país, com epicen-
tro no Narco Estado do Rio de Janeiro? Ele é a 
única esperança dos neo bandeirantes paulistas 
preocupados com a emergência das esquerdas? 
Ou simplesmente, um fruto das circunstâncias, 
condenado a desaparecer ao término do seu 
mandato, fruto do encontro  das tendências do 
Brasil Nacional Desenvolvimentista da Era Vargas 
com os “identitaristas” do começo deste século? 
Quem responder concorre ao prêmio de um mi-
lhão. Mas o prêmio só será dado daqui a alguns 
anos...

O COVID 19, além da irrupção trágica que já 
ceifou um milhão de vidas no planeta, trouxe 
inúmeras mudanças comportamentais: Volta-
mos para dentro de casa. Isso trouxe outros tan-
tos problemas quantos os que tínhamos quando 
andávamos mais na rua, mas são problemas de 
outra natureza com outras consequências. Di-
zem que os terapeutas estão em festa, com um 
número crescente de pacientes queixosos dos 
mais variados traumas. Bom pra eles, terapeu-
tas. A interiorização física trouxe a interiorização 
psicológica. Muitos estão estressados, sofrem 
de insônia, ficaram mais intolerantes com a fa-
mília, desorganizaram-se em suas rotinas. Isso 
quando não perderam o emprego ou fatia con-
siderável do salário. Mas vamos, todos, levando, 
na esperança de que um dia tudo volte “ao nor-
mal”.

 Voltará? Ninguém sabe direito. Intelectuais 
divergem a respeito. Uns idealizam uma volta 
mais adocicada pelo pavor à morte, inclinados 
a um regime de maior solidariedade social. Tudo 
indica que esse estado de espírito alimentou a 
vitória de Joe Biden nos Estados Unidos. Outros, 
também pelo pavor à morte, são mais propen-
sos à Lei da Selva: Salve-se quem puder. Estes 
sustentam que assim pensam para, ao final da 
jornada (seletiva), voltar ao paraíso perdido. 
Não são maus. São bons à sua maneira...Diver-
sos são os caminhos que levam à Roma e nem 

sempre o melhor é a linha reta. Entre eles es-
tão os famosos “libertarians” americanos, uma 
facção (extrema direita) que leva às últimas con-
sequências a máxima do Reagonomics – Política 
Econômica dos Governos Reagan e Tatcher na 
década de 1980 -: “ O Estado é o problema, não 
a solução”.  Seu grande líder mundial é S. Ban-
non que move uma cruzada internacional pela 
“Liberdade”. Sim, dizem, porque sem nenhum 
Governo todos seriam muiiiito mais...l i i i  v r e s 
...Bom tema para discutir neste dia 12 de outu-
bro, Dia Nacional da Liberdade, em homenagem 
à Tiradentes.

A campanha de Bannon, impulsionada pelo 
(ainda) Presidente Trump ganhou adeptos, dan-
do origem ao que muitos denominam Trump & 
seus trump-pets, ou seja, os bichinhos de esti-
mação do rinoceronte no zoo humano universal, 
dentre eles nosso ilustre Presidente Bolsonaro 
e seu séquito de seguidores. Nem são tantos, 
na verdade, cá entre nós.  Comparados com 
os seguidores de Felipe Neto e Anita, somam 
uma pequena fração, ao contrário do bufão 
americano que é o campeão, lá, de tutti quanti, 
o que explica seus  70 milhões de votos. Aqui, 
pois, uma diferença e uma indagação? Por que, 
mesmo derrotado, Trump é mais forte do que 
Bolsonaro, eis que aqui, ao contrário do Gringo, 
nosso Presidente vem perdendo popularidade. 
No recente processo eleitoral, onde ele meteu 

ELEIÇÕES

O ENIGMA BOLSONARO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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A Secretaria Municipal de 
Cultura e Esporte publicou nes-
ta quarta-feira, 11 de novem-
bro, o edital 001/2020 com a 
lista dos pré-aprovados para 

o subsídio mensal da Lei Al-
dir Blanc que será concedido a 
espaços artísticos e culturais, 
microempresas, pequenas em-
presas culturais, cooperativas, 

instituições e organizações cul-
turais comunitárias.

O edital contem duas listas: 
a dos pré-aprovados com in-
formações sobre o desenvolvi-

mento do processo para com-
provação dos requisitos e uma 
segunda lista com os candidatos 
que receberam indeferimento 
no pleito, contendo orientações 

sobre a apresentação de recur-
sos. 

Confira a seguir os 25 pré-
-aprovados para o subsídio 
mensal em Torres:

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresen-
taram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III  e  IV   do 

Código Civil Brasileiro,

RUAN DE CAMARGO TEIXEIRA e                                                                                                                                                
                    BRENDA MOREIRA PEDRO

Ele solteiro, natural de Osório/R.S, residente e domiciliado em Torres. 
Ela solteira, natural de Tramandaí /R.S, residente e domiciliada em  Tor-
res/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma 

da lei.

Torres ,  11 de novembro  de 2020.
Alexandra Mendes Barros.
Oficial Ajudante Substituta

TORRES 

Divulgada lista de pré-aprovados para o 
subsídio da Lei Aldir Blanc em Torres

Rede Lilás de Torres capacita forças da segurança e 
da justiça no enfretamento à violência doméstica

A Rede Lilás de Torres realizou 
na manhã de terça-feira, 10 de 
novembro, o Seminário Polícias 
e Universidade: Compartilhando 
experiências no enfrentamento à 
violência doméstica, capacitando 
as forças de segurança e de justi-
ça da região, a fim de agregar as 
experiências institucionais e aca-
dêmicas, unindo teoria e prática.

Conduziram o tema, em dife-
rentes perspectivas, os seguin-
tes convidados: coordenadora 
das Patrulhas Maria da Penha no 
Rio Grande do Sul, major Karine 
Brum, a delegada de Polícia dire-
tora de Comunicação da Polícia 

Civil do RS, Dra. Viviane Viegas, 
bem como a doutora e pós-dou-
tora em Direito, profa. Caroline 
Ritt da UNISC, Mestre em Direito 
e ex-comandante geral da Briga-
da Militar, prof. Sérgio Roberto 
Abreu e a mestre e doutora em 
Psicologia, profa. Graziela Werba 
da ULBRA Torres, apresentando 
novos horizontes de sentido para 
a eficácia das medidas protetivas, 
os direitos à informação e ao aco-
lhimento, de modo a minimizar a 
revitimização secundária.

De acordo com o promotor de 
Justiça de Torres, Dr. Vinicius de 
Melo Lima, o processo de violên-

cia doméstica é complexo e deve 
ser compreendido de uma ma-
neira contextualizada e não por 
partes ou em tiras, sob pena de 
prejuízos à proteção da mulher. 
“Das injúrias, dos atos de cons-
trangimento moral e violência 
psicológica, o agressor acaba par-
tindo para a adoção de um com-
portamento violento e agressivo, 
com espancamentos, torturas e 
feminicídio, não raras vezes na 
presença dos próprios filhos do 
casal“, aponta o promotor.

Durante o evento, uma inicia-
tiva do Ministério Público de Tor-
res em parceria com a Unisc e a 

Ulbra de Torres, foi apresentadas 
as mais recentes estatísticas so-
bre a violência contra a mulher, 
que apontam a necessidade da 
correlação de esforços interinsti-
tucionais, haja vista que 96% das 
vítimas de feminicídio não pos-
suem medida protetiva.

Para o promotor Dr. Vinícius, 
“o enfrentamento à violência 
contra a mulher reclama o aten-
dimento humanizado e o acolhi-
mento, para além da questão da 
produção da prova. As Salas das 
Margaridas, da Polícia Civil, as 
Delegacias Especializadas, as Pa-
trulhas Maria da Penha, a exten-

são do Depoimento Especial para 
as situações de crimes sexuais em 
geral, a aprovação do Estatuto da 
Vítima pelo Poder Legislativo, os 
projetos de extensão universi-
tária de acolhimento às vítimas, 
entre outras perspectivas, são 
condição de possibilidade para 
a revisão das nossas práticas. Os 
Poderes e Instituições somente 
se legitimam aos olhos da comu-
nidade quando tratam às pessoas 
com igual consideração e respei-
to“, esclarece.

* Com infomações de Rádio 
Maristela

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

 EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 04/2019

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa BIQ BENE-
FÍCIOS LTDA, para a prestação de serviços de administração de cartões magnéticos para 
fornecimento de vale-alimentação, com registro junto ao Programa de Alimentação ao Tra-ba-
lhador – PAT, do Ministério do Trabalho, prorrogando por 12 (doze) meses o contrato a partir 
de 06 de novembro de 2020. Termo Aditivo de Contrato assinado em 06 de novembro de 2020, 
com vigência de 12 (doze) meses a contar da data da assinatura do termo aditivo de contrato. 
Processo de Licitação no 04/2019 – Modalidade Pregão Presencial. Crédito Orça-mentário no 
3.3.90.46.00.00.00.00.001/2002 – Auxílio Alimentação.
 

Torres em 06 de novembro de 2020.

__________________________________
Fábio da Rosa,
Presidente Câmara.
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Na manhã desta quarta-fei-
ra (11 de novembro), saiu mais 
um boletim informativo sobre a 
situação epidemiológica relacio-
nada ao novo coronavírus nos 
15 municípios que compõem a 
Associação dos Municípios do Ex-
tremo Sul Catarinense (AMESC). 
O número de casos da região 
passou para 6864, com um to-
tal de 114 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia. 
Em comparação com a quarta-
-feira da semana passada (04 de 
novembro), foram registrados 
455 novos casos por Covid-19 
nos municípios que compõem a 
Amesc. Com isso, Extremo Sul Ca-
tarinense teve um novo aumento 
no numero de novos casos por 
Covid-19 nos últimos 7 dias em 
comparação com a semana ante-
rior - quando 313 casos do novo 
coronavírus haviam sido registra-
dos. Além disso, 3 óbitos por Co-
vid-19 foram registrado nos últi-
mos 7 dias - enquanto na semana 
entre 29 de outubro e 04 de no-
vembro não havia sido registrado 
nenhum novo óbito. 

Nas últimas seis semanas a re-

gião AMESC vêm apresentando 
aumento médio no número de 
casos, modificando o cenário de 
estabilização em números mais 
baixos que ocorria em setembro 
no extremo sul catarinense. Ain-
da assim, o somatório de novos 
casos e mortes na última semana 
é significativamente menor do 
que os registrados na semana en-
tre 7 e 13 de agosto, por exemplo 
(quando a pandemia estava em 
seu pico e haviam sido 754 novos 
casos e 13 novos óbitos). 

Situação em Araranguá, 
Sombrio e Passo de Torres

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é o município da re-
gião com maior número de casos 
- passando de 2315 confirmados 
com coronavírus no dia 29 de ou-
tubro para 2507 casos nesta quar-
ta-feira (04) - contabilizando 192 
novos casos em sete dias, com 
mais um óbito (são 46 mortes 
pelo novo Coronavírus na cidade 
desde o princípio da pandemia). 

Em seguida vêm Sombrio que 
passou de 692 casos confirmados 

para 717 registros de Covid-19 
no total (sendo que não houve 
registro de óbito nestes seis dias, 
contabilizando 18 óbitos no total 
em Sombrio). Passo de Torres, até 
quarta-feira (11), totalizava 239 
casos positivos do novo Corona-
vírus (enquanto no dia 04 de no-
vembro eram 230 casos), sendo 
que não foi registrado nenhum 
novo óbito no município vizinho 
à Torres (no Passo são dois óbitos 
desde o princípio da pandemia).

Extremo Sul Catarinense com aumento significativo 
nos novos casos por Covid-19 na última semana

Litoral Norte do RS teve maior número de casos de 
Covid-19 em um único dia desde o começo da pandemia

No mais recente Boletim Epi-
demiológico da 18ª Coordenado-
ria Regional de Saúde no Litoral 
Norte gaúcho, emitido na noite 
de quarta-feira (11), a região re-
gistrou 212 novos casos de Co-
vid-19 em apenas 24 horas. Con-
forme o levantamento, o número 
de casos confirmados nesta quar-
ta-feira foi o maior registrado em 
um único dia, desde o início da 
pandemia. 

Com isso, o Litoral Norte gaú-
cho atingia 11.519 pessoas con-
taminadas e 9.944 recuperadas 
desde o início da pandemia. Nú-
meros estes que já aumentavam 
nesta quinta-feira (12).

Além disso, pelo segundo dia 
consecutivo, três mortes em de-
corrência da Covid-19 foram con-
firmadas na região. Os óbitos da 
última quarta-feira ocorreram em 
Tramandaí, Torres e o primeiro de 
Morrinhos do Sul.

Torres registrou novo óbito 
na quarta-feira (12)

No Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde às 17h30min desta 
quinta-feira, 12 de novembro, 

sobre a COVID-19 em Torres, es-
tão registrados, contando desde 
o início da pandemia, 1190 casos 
confirmados, com 1111 recupe-
rados, 58 pacientes em isolamen-
to domiciliar e 14 óbitos.

"Estão hospitalizados, três 
pacientes de Torres na UTI do 
Hospital Nossa Senhora do Na-
vegantes e dois em leito comum. 
Estamos com dois pacientes de 
Torres internados fora do municí-
pio. De outros municípios, temos 
quatro pacientes hospitalizados, 
dois pacientes estão na UTI e dois 
em leito comum. O total de casos 
ativos em Torres é de 65", explica 
a Prefeitura de Torres, ressaltan-
do que há ainda 80 casos sus-
peitos, aguardando resultados 
de exames (sendo setenta e oito 
pacientes em isolamento domi-
ciliar e dois hospitalizados: um 
paciente na UTI e outro em leito 
comum).

Já são 4587 casos descartados 
da infecção COVID-19. 

Desta forma, no período de 
uma semana, Torres registrou 64 
novos casos de Covid 19 (na quin-
ta passada, 29/10, eram 1126 
positivos). Isso representa um 
aumento significativo no número 

médio de novos casos semanais 
de Covid-19 em Torres - uma vez 
que na semana entre 29 de ou-
tubro e 05 de novembro haviam 
sido contabilizados um total de 39 
novos casos.  Além disso, um novo 
óbito relacionado à Covid-19 foi 
registrado na quarta-feira (11). 
Trata-se de uma paciente com 57 
anos de idade, portadora de co-
morbidades e que estava interna-
da na UTI de Torres.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal

Em relação a situação do novo 
coronavírus nos outros municí-
pios da microrregião, até terça-
-feira (03), Arroio do Sal registra-
va 135 casos confirmados, sendo 
126 recuperados e quatro óbitos 
no total (desde o princípio da 
pandemia), além de 14 casos sus-
peitos (aguardando resultados 
dos exames). 

Já Três Cachoeiras, até quarta-
-feira (11), estava com 342 casos 
confirmados para Covid-19 (sem 
pacientes internados), sendo 
309 recuperados e 5 suspeitos 
(aguardando resultados), além 
de 8 óbitos desde o princípio da 
pandemia.

AMESC em apresentando aumento no número médio de novos casos nas últimas cinco semanas. Entretanto, nenhum novo óbito relacionado 
a Covid-19 foi registrado em 6 dias na região
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Super Feirão Zero Dívida realizado 
de forma virtual em Torres

O Super Feirão Zero Dívida está 
sendo realizado no município de 
Torres até 14 de novembro, de for-
ma totalmente virtual. O evento, 
promovido pela CDL Porto Alegre 
em parceria com o Sindilojas Torres, 
reunirá as principais empresas do 
comércio, bancos, instituições de 
ensino e financeiras em uma grande 
mobilização para oportunizar aos 
consumidores quitarem suas dívi-
das e começarem um ano novo com 
tudo em dia. 

Nesta edição, devido às restri-
ções provocadas pela pandemia do 
novo coronavírus, o balcão de ne-
gociações será realizado no espaço 
virtual, mas sem deixar de lado a 
personalização do atendimento. 
Para participar, o consumidor de-
verá acessar o site do Super Feirão 
Zero Dívida e iniciar uma conversa 
com um assistente virtual chama-
do Renê, criado nesta edição, para 
auxiliar nas negociações. A seguir, 
poderá consultar seu CPF no banco 
de dados SCPC e ter acesso aos seus 
débitos junto às lojas participantes 
do evento, assim como às empresas 

onde os valores estão pendentes. O 
atendimento no Super Feirão Zero 
Dívida também possibilitará condi-
ções especiais para negociação de 
dívidas diretamente com credores e 
vantagens para quitá-las.

Super Feirão Zero Dívida conta 
com a adesão de mais de 70 entida-
des do varejo distribuídas por mu-
nicípios de todas as regiões do Rio 
Grande do Sul e a adesão de apro-
ximadamente 1,8 mil empresas. A 
expansão do evento para além da 
Capital é motivada pelo aumento 
significativo da inadimplência e do 
aumento de dívidas nas cidades de 
pequeno e médio portes. O objetivo 
da campanha é promover a susten-
tabilidade do crédito em Torres e na 
região, com atividades que associam 
a oportunidade de renegociação de 
dívidas com benefícios diferencia-
dos, além de contribuir com orienta-
ções de Educação Financeira. A data 
do evento propicia que o consumi-
dor aproveite a primeira parcela do 
13º salário para colocar em dia suas 
dívidas.

Acesse o site e saiba mais: ht-

tps://superfeiraozerodivida.com.br

Serasa também tem ação 
Limpa Nome

A Serasa também informou na 
segunda-feira (9) que 10 milhões 
de consumidores poderão quitar dí-
vidas por apenas R$ 50. A ação faz 
parte do 26º Feirão Limpa Nome, 

que permite renegociar dívidas atra-
sadas com até 99% de desconto. O 
feirão começou na semana passada 
e vai até o dia 20.

Para participar, o consumidor 
pode acessar um dos canais digi-
tais da Serasa: site do Serasa Limpa 
Nome, WhatsApp (11) 99575-2096 
e aplicativo.

Nesta edição, a negociação pode-

rá ser feita em mais de 7 mil agên-
cias dos Correios em todo o país. 
A ação permitirá ainda que, após a 
quitação da dívida, o consumidor 
tenha sua pontuação aumentada e 
assim obtenha melhores condições 
de crédito nas próximas compras.

Segundo a Serasa, o Brasil tem 
atualmente 62,7 milhões de pessoas 
com dívidas em atraso. 

Evento oportuniza aos consumidores quitarem dívidas e começarem um ano novo com tudo em dia. Serasa também tem ação Limpa Nome até 30 de novembro
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Recolhimento de Lixo, Limpeza 
das ruas, Iluminação Pública, ma-

nutenção do calçamento das vias, 
manutenção de estradas vicinais 

e de praças, dentre outras ativi-
dades, são de TOTAL responsabi-
lidade das prefeituras municipais. 
São serviços fixos e sistêmicos, 
que consequentemente possuem 
custeios fixos para pagamento 
dos serviços, sejam eles feitos 
por servidores municipais ou por 
empresas contratadas (terceiri-
zado).  O Orçamento das cidades 
tem que provisionar isto sempre, 
e colocar em seus custeios. Es-
tes são pagos com recursos dos 
repasses federais e estaduais 
(calculados pela população dos 
municípios ou pela produção lo-
cal), assim como são pagos com 
os recursos de impostos e taxas 
captados DIRETO dos moradores 
pelas prefeituras (IPTU, ITBA, ISS-

QN e taxas).  
Já o asfaltamento de uma nova 

via, a construção de uma nova 
praça, a construção de um giná-
sio de esportes e etc., são INVES-
TIMENTOS das municipalidades. 
São coisas CONSTRUÍDAS que 
só podem acontecer se SOBRAR 
dinheiro no orçamento ou se os 
governos municipais consegui-
rem recursos federais adicionais, 
tanto nos ministérios federais, re-
partições estaduais ou através de 
EMENDAS parlamentares, tam-
bém oriundas do orçamento fe-
deral e estadual, mas oferecidas 
pelos gabinetes dos deputados. 

E são estes investimentos os 
principais diferenciais competi-
tivos que podem ser oferecidos 

por prefeitos para fazerem em 
seus governos. Os gastos fixos 
são praticamente mudados por 
diferenças de estilos de adminis-
tração. Mas os investimentos são 
coisas palpáveis que ficam regis-
tradas com a biografia dos gesto-
res que o realizam 

Economizar dinheiro no orça-
mento, portanto, se trata de um 
item fundamental para que os 
governos possam INVESTIR nas 
cidades. Mesmo isto sendo pos-
sível com verbas de emendas, as 
contrapartidas de recurso locais 
são necessárias, assim com exis-
te necessidade de recursos para 
a manutenção destas novas uni-
dades físicas, frutos dos investi-
mentos. 

AUTONOMIA DE PREFEITOS NAS CIDADES IV

As prefeituras municipais re-
cebem recursos do SUS para 
atender os casos de enfermida-
des leves e acolher os munícipes 
para que recebam o diagnóstico 
inicial. Para isto existe a Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF), 
representada nas cidades pelos 
Postos de Saúdes espalhados 
por bairros e pelo interior. E as 
mesmas cidades recebem do 
bolo repartido, parte dos recur-

sos necessários para que estes 
postos funcionem e sejam em 
alguns casos construídos.  Mas 
se o atendimento inicial revela 
uma possibilidade de uma con-
sulta especializada, o sistema 
pode indicar que estas consul-
tas tenham atendimentos locais 
(cidades) ou que precisam ter 
regulação estadual. Ou seja, em 
alguns casos são de responsabi-
lidade estadual estas consultas 

assim como alguns tipos de exa-
mes de diagnósticos.

Como o sistema de Saúde é 
UNIVERSAL, os prefeitos têm 
de ter cuidados, portanto, para 
disponibilizar uma especialida-
de na cidade que é até então 
atendida fora do município. Isto 
pode fazer com que muita gente 
de outras cidades venha para o 
município que conquistou este 
novo serviço público, para se-

rem atendidas. E isto pode gerar 
filas que podem deixar o tem-
po de espera destas consultas 
maiores do que os de antes, ou 
as municipalidades terão custos 
muito altos para atender toda a 
demanda com seus recursos.  Há 
de se ter cálculos de demanda X 
recursos recebidos pelo sistema, 
se não, não funciona. 

Isto quer dizer que muitas ve-
zes é mais inteligente - até para 

os usuários finais - que as con-
sultas e os tratamentos de espe-
cialidades sejam feitas na capital 
ou em outros centros grandes, 
ao invés de criar a especialida-
de nas cidades. As vezes é mais 
inteligente providenciar trans-
porte para os pacientes para a 
Capital do que ter a especialida-
de na cidade, mas o paciente ter 
de entrar em filas que demorem 
muito. 

AUTONOMIA DE PREFEITOS NAS CIDADES III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Os prefeitos das cidades têm 
dois tipos de trabalho: Um de 
ser uma espécie de franquia do 
governo federal e do governo es-
tadual; e outro de utilizar os re-

cursos que SOBRAM para aplicar 
na cidade, em ações materiais e 
ações sociais. 

Para a Educação e para a Saú-
de, as municipalidades recebem 

dinheiro mensal dos governos fe-
deral e estadual para aplicar no 
sistema de Ensino e no sistema de 
Saúde. É por isso que existe um 
percentual mínimo de 25% para 

a educação e de 15% na Saúde 
que os prefeitos são OBRIGADOS 
a cumprir, forma de provar que 
os recursos repassados estão sen-
do aplicados no sistema e que a 

prefeitura está participando (pelo 
menos com alguma coisa) nas 
duas áreas de trabalho, que re-
cebem muito dinheiro estadual/ 
federal.  

 AUTONOMIA DE PREFEITOS NAS CIDADES

Na Saúde, a situação é bem con-
fusa. É que o SUS (Sistema Único de 
Saúde) é um sistema que envolve as 
três esferas do poder executivo tra-
balhando junto. E fica difícil de saber 
o que se trata de “obrigação” federal, 
estadual ou municipal. 

O direito a atendimento de Saúde 
é UNIVERSAL, ou seja, é de todos os 
cidadãos, de todos os tipos e classes 

sociais.  O Governo Federal coordena 
as regras do SUS e distribui pagamen-
tos para alguns setores através dos 
governos estaduais, assim como tem 
a participação direta oferecendo os 
serviços gratuitos em hospitais fede-
rais, localizados principalmente em 
algumas capitais do Brasil. Os Gover-
nos Estaduais são responsáveis por 
gerenciar o sistema hospitalar con-

tratado (Santas Casas e outros entes 
filantrópicos), além de repassar re-
cursos aos municípios para pagamen-
tos de serviços tripartites, como por 
exemplo, o Sistema de Ambulâncias. 

Portanto NÃO são dos municípios 
as obrigações oferecidas em hospi-
tais. Pode haver convênios adicionais 
entre as prefeituras e hospitais, para 
que estes atendam, por exemplo, o 

Pronto Atendimento - como já ocor-
reu em Torres em anos atrás.  Mas 
fora isto, os hospitais atendem as 
pessoas pelos critérios dos estados 
federativos, que classifica-nos con-
forme os níveis de complexidade 
e as demandas regionais, além de 
Coordenar os pedidos de hospitali-
zação através do sistema estadual 
integrado. Se uma pessoa de Tor-

res, Arroio do Sal, Três Cachoeiras, 
ou outras cidades, é mandada para 
ser hospitalizada em Porto Alegre, 
é porque o sistema de REGULAÇÃO 
gerenciado pelo estado achou lá um 
leito para o seu caso específico. Os 
prefeitos (e os vereadores) não têm 
nenhuma gestão sobre isto, portan-
to (pelo menos não deveriam de ter 
diretamente). 

AUTONOMIA DE PREFEITOS NAS CIDADES II
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A influenciadora digital Maria-
na Ferrer, 23 anos, foi humilhada 
durante audiência judicial que 
analisava denúncia de estupro re-
gistrada por ela. Cláudio Gastão 
Filho, advogado do acusado An-
dré Camargo de Aranha, insultou 
a jovem, a chamou de mentirosa 
e exibiu fotos sensuais feitas por 
ela, sem qualquer relação com o 
suposto crime, falando em poses 
“ginecológicas”.

Segundo Ferrer, o estupro ocor-
reu em dezembro de 2018 duran-
te uma festa em um clube de luxo 
em Florianópolis. Ela diz que havia 
bebido e que, posteriormente, foi 
dopada e estuprada por Aranha. 
Ele nega o crime. O empresário foi 
inocentado pela Justiça, a pedido 
do Ministério Público, órgão res-
ponsável pela acusação.

O defensor foi notificado pela 
Ordem dos Advogados do Brasil 

(OAB) de Santa Catarina, onde 
ocorreu o julgamento, para pres-
tar esclarecimentos. Ele diz ter 
atuado dentro dos “limites pro-
fissionais e legais” e afirmou ser 
comum a dinâmica “acalorada” 
entre acusação e defesa em audi-
ências.

*Com informações e fotos de 
http://www.radiowebtorrescida-
de.com/

TORRES

Neste domingo (8 de novem-
bro), um grupo da Marcha Mun-
dial das Mulheres de Torres, 
juntamente com dezenas de 
simpatizantes, organizou uma 
caminhada para alertar sobre a 
questão da cultura do estupro 
no Brasil. O grupo pedia justiça 
no caso da influenciadora digi-
tal Mariana Ferrer, que recen-
temente ganhou repercussão 
nacional.

O ato em Torres iniciou na 
Praça XV de Novembro e se des-
tinou até a Prainha,  sendo que 
@s manifestantes portavam 
cartazes com frases que eviden-
ciavam a forma como o sistema 
culpabiliza vítimas de violência 
sexual e pediam justiça no caso 
Mariana Ferrer. A manifestação 
foi totalmente pacífica contan-
do com boa receptividade das 
pessoas que circulavam na rua.

Ato em defesa de Mariana Ferrer e contra a 
cultura do estupro foi realizado em Torres

Grupo da Marcha Mundial das Mulheres e dezenas de simpatizantes participaram de caminhada no dia 08 de novembro

Sobre o caso Mariana Ferrer
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Em novo debate, candidatos à Prefeitura 
de Torres se posicionam com firmeza

Primeiro sorteado, Marcelo Couto 
(Patriota) disse que, caso seja eleito, 
em seu governo os servidores do bal-
cão da Saúde deverão ser treinados 
para dar um atendimento mais huma-
no aos pacientes. Ele também citou 
um projeto que pretende possibilitar 
que algumas pessoas (Idosos e outras 
categorias com dificuldades físicas) 
recebam a visita de médicos em sua s 
residências para o primeiro diagnósti-
co, um projeto que já existe em outra 
cidade gaúcha, como destacado por 
Marcelo Couto. 

 A seguir o candidato do MDB – 
Alessandro Bauer - dividiu as deman-

das da saúde em três pilares: Aten-
dimento, Diagnóstico e Tratamento. 
Investir em exames para Alessandro 
possibilita um melhor “diagnóstico”, 
o que é necessário. E para ele um me-
lhor fornecimento de medicamentos e 
de recursos hospitalares deve ocorrer 
para melhorar o “Tratamento”, além 
da humanização do atendimento, para 
ele também necessária. A Farmácia 
Solidária (participação da comunidade 
em doação de medicamentos para o 
município) é um dos projetos previstos 
pelo emedebista.  E possibilitar que 
haja uma Casa de Acolhimento na ca-
pital, para dar mais humanidade para 

as pessoas que estão indo à Porto Ale-
gre fazer tratamento ou comparecer 
em consultas, foi outro projeto apre-
sentado pelo candidato. 

Já o candidato do PT, Moisés Lima, 
disse que para ele não é mais admis-
sível que a cidade de Torres continue 
levando pessoas às cidades do entorno 
ou à Capital para receber tratamento 
ou fazer exames. Moises quer traba-
lhar neste foco, caso seja eleito prefei-
to no pleito do dia 15. Quer que o tra-
balho na área de Saúde seja para evitar 
ao máximo a necessidade de saída de 
Torres para os atendimentos de Saúde 
em geral. 

A seguir o candidato Tubarão - do 
PDT – disse que vai trabalhar principal-
mente para que haja a diminuição das 
filas no Posto de Saúde Central, muitas 
para marcação de consultas. Para isto, 
seu projeto na Saúde objetiva que seja 
implementado um sistema de marca-
ção de consultas “online” (sem pre-
sença). Tubarão também quer evitar 
que os procedimentos sejam realiza-
dos fora da cidade, para evitar que as 
ambulâncias tenham que sair de Tor-
res para buscar soluções. Ele também 
quer valorizar mais o Agente Comuni-
tário de Saúde, para que o a medicina 
preventiva seja mais utilizada pelo sis-

tema local. 
Na fala do atual prefeito Carlos 

Souza (PP) sobre os projetos para o 
Sistema de Saúde em Torres, ele disse 
que seu governo já está efetivando a 
maioria das propostas apresentadas 
por seus oponentes no próprio debate. 
Citou exemplos de Consultas que eram 
feitas na capital e agora são feitas em 
Torres, citou a ampliação da oferta de 
remédios e disse que duplicou a oferta 
de veículos para atender os pacientes 
em Porto Alegre, pessoas que passam 
por tratamentos sistêmicos na capital. 
Para Carlos Souza, seu governo “fez 
uma revolução na Saúde da cidade”. 

Por Fausto Júnior

Na noite de terça-feira, dia 
10 de novembro, aconteceu 
mais um debate entre os can-
didatos à prefeitura de Tor-
res. A realização foi da Rádio 
Atlântico Sul com apoio do 
Guarita Park Hotel – que ce-
deu o local para a realização 
do debate. 

Todas as cinco candidaturas 
foram representadas pelos 
cabeças de chapa (candidatos 

à Prefeito), sem a participa-
ção dos candidatos(as) à vice. 
Alessandro Bauer (MDB), Car-
los Souza (PP), Marcelo Couto 
(Patriota), Moisés Lima (PT) e 
Tubarão (PDT) foram os parti-
cipantes. 

Na ocasião, os candidatos 
apresentaram suas propostas 
principalmente para a área 
de Saúde - embora houvesse 
liberdade de falar sobre Turis-
mo e Educação, Infraestrutura 
e outros assuntos. 

Assunto “Saúde” é sempre polêmico

Em debate organizado pela Rádio Atlântico Sul, muitos ataques continuaram sendo contra a gestão do prefeito atual, mas também 
houve troca de farpas entre oposicionistas

Radialista Nilson Léo ( centro) apresentou e coordenou o evento  com candidatos 
( Foto por Ana Imlau)

A seguir houve mais dois blocos no 
debate organizado pela Atlântico Sul. 
No primeiro, um candidato e um tema 
eram sorteados, onde o candidato 
sorteado sempre escolhia para quem 
direcionar sua pergunta. No segun-
do bloco, um candidato era sorteado 
e escolhia tanto o tema e o opositor 
para responder a pergunta - e assim 
subsequentemente. 

Marcelo Couto perguntou para 
Tubarão o que ele achava do atraso 
da Realização do Plano Diretor (tema 
sorteado). 

Tubarão respondeu que o assunto 
já é demandado há anos e que nunca 
chega à Câmara Municipal, onde deve 
ser debatido e votado. E disse que, na 
legislatura vigente,  o atual prefeito 
prometeu que o projeto de revisão do 

Plano Diretor estaria na Câmara já no 
primeiro ano (mas que até agora não 
houve movimentação neste sentido). 

Na réplica, Marcelo Couto concor-
dou com Tubarão, mas disse que isto 
acontece porque o prefeito não tem 
diálogo com os vereadores, traba-
lhando somente para o seu partido. 

A seguir o candidato Tubarão es-
colheu o prefeito Carlos para per-

guntar sobre o porquê de sua gestão 
não ter, ainda, implementado o tele 
agendamento de consultas em Torres, 
conforme prometera na campanha 
passada. 

Carlos disse que fez uma espécie 
de pesquisa nas filas de marcação de 
consultas para saber se a população 
queria ou não a mudança para o Tele 
agendamento. E que a resposta que 

recebeu na tabulação foi a de que, na 
maioria, os usuários preferiam o sis-
tema atual, de marcação presencial.  
E que por isso não mudou, somente 
adaptou o sistema, para ele com su-
cesso.

Na réplica, Tubarão disse que se 
for prefeito irá implantar o tele agen-
damento porque o povo está pedindo 
nas ruas. 

Atraso do Plano Diretor e tele agendamento de consultas

A seguir, o candidato Carlos escolheu 
o candidato Alessandro para responder 
o tema sorteado ( Organização e Limpe-
za da Orla). A pergunta foi: O que falta-
ria a fazer na limpeza da orla torrense? 

Alessandro disse que terminaria 
o Calçadão, obra iniciada no Governo 
João Alberto e que até hoje não foi ter-
minada (passados quase oito anos). E 
disse que esta obra não seria através de 

empréstimo como foi a forma do prefei-
to Carlos para conseguir recursos para 
melhorias em Torres, e sim com capta-
ção de recursos federais através de bons 
projetos. 

 Na réplica, Carlos disse que os recur-
sos para o Calçadão já estão disponíveis 
e serão utilizados em breve. E sobre 
empréstimo do Badesul, reclamou que 
o governo do MDB deixou dívidas que 

caíram agora em seu fluxo de caixa. 
Alessandro disse que não era prefei-

to no governo do MDB (2004-2012) e 
por isso não poderia ser responsabiliza-
do pela dívida.

Limpeza da orla e empréstimos

A seguir, Alessandro perguntou 
para Moises, do PT, sobre o tema sor-
teado: BAIRROS: Ele perguntou como 
Moises resolveria a falta de equilíbrio 
em investimentos da prefeitura, que 

teria deixado os bairros desatendidos 
para atender obras na área central e 
turística da cidade. 

Moisés respondeu que, para ele, 
não são só os bairros que sofrem atu-

almente, são, também as praias do sul 
e o interior do município.  E que quer 
trazer o equilíbrio através do Orça-
mento Participativo, que se for eleito 
irá implantar em toda a cidade. 

Alessandro concordou, lembran-
do que a vida dos torrenses acontece 
nos bairros. Mas Moisés, na tréplica, 
deu uma “farpada” em Alessandro, 
afirmando para seu oponente, que as 

obras feitas pelo MDB para ele foram 
mal feitas. E que o governo do PT (Níl-
via Pereira - 2013-16) teve que termi-
nar muitas delas por necessitarem de 
reforma logo após serem entregues. 

Bairros e praias do sul

 A seguir o candidato Moisés es-
colheu Marcelo Couto para debater 
sobre o tema sorteado, “Servidor 
Público”.  E nesta hora houve tam-
bém certo embate pessoal entre os 
dois. Moisés  acusou o candidato 
Marcelo de  menosprezar a impor-
tância do funcionário público em 
sus postagens. E perguntou qual 

seria sua proposta para este seg-
mento. 

Marcelo respondeu mais a acu-
sação do oponente, afirmandol 
que o PT (partido de Moisés) acaba 
"sempre mentindo tanto que trans-
forma uma mentira em verdade” 
(palavra de Marcelo no debate). E 
reclamou não saber o porquê desta 

perseguição contra ele pelo petis-
ta, já que Marcelo diz possuir uma 
coordenadora de campanha que é 
servidora pública e outros apoia-
dores também servidores. O can-
didato do Patriota acha que o fun-
cionário público deve ser valorizado 
através de treinamento, inclusão e 
etc., para melhorar a relação com 

o contribuinte. E disse ainda que, 
para isto, deve dar chance para a 
participação dos servidores dentro 
da tomada de decisão na prefeitura, 
se for eleito.  

Moises, afinal, indicou que os 
ataques são porque o candidato 
Marcelo é apoiador do presidente 
Bolsonaro, e que o presidente ataca 

os servidores, ataca as mulheres e 
etc. O petista disse que, se eleito, o 
Servidor Público vai ser tratado com 
respeito, pois é ele quem presta o 
serviço público. 

 Marcelo fez sua tréplica expli-
cando que é de direita, apoia as 
ideias de direita, mas que não é não 
é Bolsonarista militante. 

Troca de farpas com vieses no 'Bolsonarismo'
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Marcelo Couto fez pergunta 
sobre Administração Pública para 
Carlos Sousa. E questionou sobre 
a Dívida Consolidada da prefeitu-
ra, que estaria acima de R$ 70 mi-

lhões.
O prefeito Carlos respondeu 

dizendo que é “Fake News” que a 
dívida seria deste governo (gover-
no dele). Explicou que a dívida foi 

judicializada em 2007, período que 
o MDB estava no governo. E disse 
que, em quatro anos de gestão, 
teria pago cerca de R$ 10 milhões, 
enquanto o governo João Alberto 

teria pago somente R$ 250 mil. E 
explicou que se tratam na maioria 
dívidas com servidores pleiteadas 
na justiça.

Na réplica, Marcelo disse que 

para ele a dívida é sempre um de-
safio. Lamentou que não estivesse 
havendo transparência da prefeitu-
ra na divulgação destes números e 
que o valor é muito elevado. 

Dívida e vários “pais”

A seguir Carlos Souza perguntou 
sobre o tema “Eventos” para o can-
didato Moisés, questionando qual 
seu projeto para a área, bem como 
sobre a necessidade de espaços e 
infraestrutura para suas realizações. 

Moisés disse que a cidade não 
está usando todo o seu potencial. 
Disse que não há uma integração 
entre a busca de eventos, a cultu-
ra e economia locais para que os 
mesmos fomentem as atividades 

econômicas e sociais. Citou a falta 
de exploração das belezas naturais, 
gastronomia, dentre outras atrações 
de Torres, sugerindo, por exemplo, o 
Turismo Religioso e o Turismo Em-
presarial como necessidades a se-

rem implementadas.  
Carlos replicou afirmando que 

em seu governo construiu o Plano 
Municipal de Turismo, que para ele 
indica e sinaliza o que deve ser feito 
na cidade em todo o escopo das ati-

vidades e dos eventos turísticos.
Moises discordou, repetindo 

que acha que não está havendo in-
tegração entre as vocações locais 
(econômicas e sociais) e a busca de 
eventos. 

Eventos e enfoques diferentes

A seguir o petista Moisés perguntou 
sobre o tema “Obras e Mobilidade” para 
o candidato Tubarão, do PDT.  – Pergun-
tou sobre o que será feito nos gargalos 
do trânsito de Torres, principalmente nos 
acessos, bem como sobre a necessária 
macrodrenagem da cidade. 

Tubarão respondeu dizendo que em 
seu Plano de Governo existe uma pro-
posta para uma nova entrada da cidade 
pela Rua Eldorado (Estrada do Normélio), 
assim há proposta para abrir uma ligação 
do Bairro Igra Norte com o bairro Getúlio 
Vargas, através da compra de um terreno 

que possibilitaria a construção desta via, 
propiciando a possibilidade de ligação dos 
bairros sem ser obrigado a pegar a Ave-
nida Castelo Branco. Disse que “quando 
chove em Torres, só de drone para trafe-
gar”. E que a drenagem é uma coisa que 
deve ser olhada com muita seriedade em 

todas as épocas. 
Moisés fez sua réplica dizendo que, 

para ele, o transporte público também 
é deficitário em Torres. Afirmou que há 
poucas linhas de ônibus e as pessoas de-
vem ter locomoção para irem às consultas 
médica, por exemplo, e não estariam con-

seguindo. 
Tubarão fez a tréplica lembrando que, 

para ele, a concessão dos ônibus é pública, 
e a prefeitura tem a obrigação de melho-
rar a situação atual.  O pedetista lamentou 
que pessoas que não usam ônibus não sa-
bem das necessidades dos usuários. 

Nova entrada da cidade e linhas de ônibus

A seguir, Tubarão perguntou sobre 
Turismo para o candidato Alessandro. 
Especificamente sobre a necessária ex-
ploração da Lagoa do Violão ao deixa-la 
mais atrativa. 

Alessandro respondeu dizendo que 
“o turista leva para casa o que fica na 
retina”. E que a Lagoa estava largada há 
muito tempo, embora estivesse receben-
do uma obra eleitoreira, iniciada perto 

da eleição. O emedebista acha que deve 
ser feito uma ciclovia, além de instalar 
dentro da lagoa uma espécie de chafariz 
(com cuidados ambientais e visuais). Ele 
acha que deve haver também proteção 

dos animais que vivem na lagoa, como, 
por exemplo, as tartarugas.  E sugere que 
a área da Lagoa deva ser reformada atra-
vés de parcerias público-privadas.

Tubarão replicou dizendo que se de-

vem ouvir as pessoas antes de decidir as 
coisas.  E reclamou que estão fazendo 
um reparo na margem que estava boa, 
deixando a outra margem, a mais dete-
riorada, sem reparos.  

Futuro da Lagoa do Violão e ideias 

Alessandro Bauer a seguir pergun-
tou para Marcelo Couto sobre o tema 
Creches (Escolas de Educação Infantil), 
reclamando da falta delas em vários 
bairros e praias, perguntando para 

Marcelo onde ele colocaria novas 
unidades de escolas infantis se fosse 
prefeito. 

Marcelo disse que a população lo-
cal aumenta de forma diferente e deve 

ser vista de forma diferente. Disse 
que para ele as praias do Sul seriam a 
maior prioridade para novas creches. 
Mas lembrou que em vários bairros 
há necessidade de aumento de vagas, 

justamente porque a cidade de Torres 
está crescendo nos bairros populares. 

Alessandro replicou, lembrando 
que a mulher muitas vezes precisa tra-
balhar e que a creche é uma forma de 

dar de segurança para as mães. E que 
vagas compradas em EMEI's privadas, 
método atual de aumentar as vagas, 
devem ser provisórias e substituídas 
por escolas públicas.

Creches e novas unidades

No bloco a seguir o tema era de 
livre escolha de quem perguntava, as-
sim como o oponente também era de 
livre escolha. 

O candidato Tubarão, então, foi sor-
teado e escolheu o atual prefeito Car-
los Souza para perguntar sobre IPTU: 

ele indagou se o aumento rejeitado 
na Câmara em 2018, sugerido por seu 
governo, iria receber outra tentativa 
de implantação caso ele (Carlos) fosse 
reeleito.  

Carlos respondeu dizendo que o 
Projeto de Lei (PL) rejeitado não au-

mentava o IPTU, e sim adequava a 
Planta de Valores, o que pra ele se 
tratava de fazer justiça tributária -  já 
que diminuiria imposto para os mais 
pobres.  Lembrou que o PL foi feito por 
exigência do Tribunal de Contas, que já 
havia requisitado isto antes e que, por-

tanto, pressionou para que houvesse a 
readequação da Planta de Valores.

Tubarão replicou dizendo que não 
concordava com o prefeito, porque a 
arrecadação passaria de R$ 25 milhões 
para R$ 40 milhões. E que a diminuição 
que ocorreria seria somente em box 

de garagem, que são de propriedade 
de pessoas com mais dinheiro. 

Carlos fez a tréplica discordando 
da afirmação de Tubarão, responden-
do que fazer gestão publica é também 
adequar a receita da cidade às necessi-
dades das demandas sociais.  

 Nova Planta de Valores do IPTU 

 A seguir Carlos perguntou para o 
candidato Alessandro diretamente: 
Como o MDB deixou R$ 70 milhões 
de dívida? 

Alessandro respondeu cutucando. 
Para ele foi porque o então prefeito 

João Alberto foi reeleito, o que ele é 
contra. E por isso conclamou a popu-
lação que não repita o fato de reele-
ger um prefeito. Para Alessandro, é 
nas segundas legislaturas que 'as bes-
teiras' são feitas nas administrações 

públicas. 
Carlos replicou dizendo que a dívi-

da não era só do ex-prefeito João Al-
berto. Que se trata de causas judiciais 
de outros tempos e que foram conso-
lidadas só agora. E que, portanto, não 

dá para culpar nem o atual governo 
(como Alessandro estaria fazendo nas 
redes sociais, conforme Carlos) nem 
culpar totalmente o governo do MDB, 
lá atrás. E o atual prefeito afirmou que 
provocou Alessandro porque havia 

sido provocado antes, lamentando 
que tenha sido acusado de a dívida ter 
sido oriunda de ações de seu governo. 

Alessandro fez a tréplica dizendo que 
também acha que está sendo atacado e 
que não queria um debate assim. 

Mais uma vez a discussão dos “pais da dívida”

A seguir Moisés perguntou para 
Marcelo Couto sobre protocolos pe-
rante a Pandemia de Covid -19 no 
veraneio, caso seja eleito. 

Marcelo respondeu que o vírus 
teve, tem e terá sempre de ser com-
batido, mas que a economia anda 
em paralelo e não pode ser paralisa-

da. Se for prefeito, Marcelo disse que 
vai manter o comércio totalmente 
aberto, mas respeitando protocolos 
sanitários. Um comitê deverá ser ati-

vado para responder às demandas 
da pandemia que forem aparecendo.  

Moises fez a réplica dizendo que, 
se for prefeito, será estabelecido um 

dialogo amplo para que seja criado 
um protocolo para receber o turista 
e proteger a população na tempora-
da. 

Protocolos perante a Pandemia no veraneio 2020/2021

Marcelo manteve a vez e esco-
lheu Tubarão para perguntar. Queria 
saber o que seria feito com os Pesca-
dores e os Agricultores para fomen-
tar suas atividades

Tubarão respondeu dizendo que 

se for prefeito irá regularizar a situa-
ção e a área da Cooperativa de Pesca 
(localizada no bairro Salinas), imple-
mentada no final dos anos 2000 e 
que nunca foi ativada - conforme ele 
atualmente abandonada. Disse que 

a cidade não tem dado importância 
para o pescador e para o agricultor.  

Marcelo replicou dizendo que os 
torrenses deveriam trabalhar para 
qualificar os agricultores e pescado-
res. E que, se for prefeito, irá fazer 

uma espécie de Mercado Púbico, 
onde os pescadores e agricultores 
possam vender seus produtos, junto 
com os artesãos, citando isto como 
forma de o poder público colaborar 
para movimentar as atividades.

Tubarão disse que também tem 
no projeto uma proposta de incen-
tivo a agroindústria, como produtos 
oriundos da banana, por exemplo, 
assim como outras produções agrí-
colas da região.  

Pescadores e Agricultores

A seguir, Alessandro per-
guntou para Moisés sobre o 
número de vias asfaltadas em 
seu governo, caso seja eleito. 
Ele lembrou que o governo do 
MDB (2005/2012) teria iniciado 
um ciclo de aumento de vias as-

faltadas, seguido pelo governo 
Nílvia. Mas que neste governo 
(2017/2020) somente duas ruas 
tinham sido asfaltadas. 

Moisés disse que foram mais 
de 50 ruas asfaltadas no governo 
do PT. E que irá criar uma secre-

taria especial de captação de re-
curso em seu governo para que 
fosse possível repetir o feito do 
governo Nílvia. Moisés lamentou 
que, para ele, prefeituras per-
dem muitos recursos por não te-
rem uma área técnica para fazer 

os projetos. 
Alessandro fez sua réplica 

lembrando que o MDB asfaltou 
várias avenidas e ruas importan-
tes da cidade e que este governo, 
o de Carlos, não teria se mostra-
do competente para realizar isto.  

Moises fez a tréplica lembran-
do que o asfaltamento deve ser 
feito com cuidados anteriores 
referentes à drenagem de água, 
para que a cidade não sofra com 
o acúmulo de água como sofre 
atualmente. 

Novas ruas asfaltadas e governos anteriores
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Turismo gaúcho debate planejamento para o setor em 2021
FONTE: Governo do RS

O secretário de Desenvol-
vimento Econômico e Turis-
mo (Sedetur), Rodrigo Loren-
zoni, participou, na manhã 
desta quinta-feira (12/11), 
da abertura da 3ª Jornada de 
Regionalização do Turismo, 
evento que, em ambiente 
virtual, promoveu a troca de 
experiências e de projetos 
para a retomada do turis-
mo no Rio Grande do Sul em 
2021. “Energia e paixão pelo 
turismo farão toda a diferen-
ça neste momento”, disse o 
secretário. 

Rodrigo Lorenzoni desta-
cou o esforço da Sedetur para 
encaminhar de forma respon-
sável e planejada as ações de 
retomada do setor. “O Estado 
será mais forte após o epi-
sódio de saúde pública pelo 
qual estamos passando, não 
tenho dúvidas. Nossos esfor-
ços têm sido no sentido de 

consolidar o RS como um dos 
principais destinos turísticos 
do país”, afirmou Lorenzoni.

A coordenadora estadual 
de Turismo e Economia Cria-
tiva do Sebrae/RS, Amanda 
Paim, apontou quatro pontos 
fundamentais para pensar 
2021. Para ela, reforçar e in-
tegrar os protocolos de segu-
rança, conhecer o perfil do 
turista gaúcho, ter presença 
digital e fazer a viagem valer 
a pena, com oferta completa 
de hospedagem e gastrono-
mia, são desafios para os ges-
tores e integrantes do setor. 
“Para planejar, é preciso se 
descolar dos problemas do 
agora para pensar em 2021”, 
completou.

Criar experiências adapta-
das, ao ar livre e com os de-
vidos cuidados com os traba-
lhadores, foi o que pontuou 
a consultora em Turismo, 
palestrante e especialista 
em Planejamento Turístico 

e em Enoturismo, Ivane Fá-
vero. Para ela, também será 
necessário que as entidades 
promotoras repensem e fa-
çam uma nova organização 
do calendário de eventos. “O 
momento está nos exigindo 
empatia, resiliência e adapta-
ção”, aconselhou.

Os representantes das re-
giões do Vale Germânico, 
Vale do Paranhana, e Termas 
e Lagos apresentaram as po-
tencialidades, as estratégias 
para o pós-pandemia e os de-
safios. Unanimidade entre os 
convidados, a pandemia irá 
transformar as experiências 

de turismo, reforçando a ne-
cessidade de valorização do 
local, das regiões. Marketing 
regional fortalecido, turismo 
conectado à natureza, com 
sustentabilidade econômica 
e social, além do trabalho em 
rede, foram apontados como 
diferenciais.

Manipulação genética de bactérias deflagra 
solicitação de patente que inclui abelhas

Por Miriam Sperb

Pesquisadores da Universi-
dade do Texas (EUA) editaram 
o DNA de bactérias da flora 
intestinal das abelhas e ma-
mangabas. A partir desta alte-
ração, em 2019 protocolaram a 
solicitação de patente junto ao 
Escritório Europeu de Patentes 
(EPO).

“A patente não só reivindica 
a bactéria como uma inven-
ção, mas também as abelhas 
e todos os outros insetos em 
cujos intestinos essas bactérias 

geneticamente modificadas 
são encontradas”, afirma uma 
matéria da organização GM 
Watch, publicada em 15 julho 
deste ano. A informação partiu 
do Testbiotech, um instituto 
alemão de avaliação indepen-
dente de biotecnologia.

Essa solicitação dos pesqui-
sadores norte-americanos é 
apenas um exemplo entre vá-
rios projetos que visam justifi-
car  reivindicações de patente 
sobre a vida com base em mi-
crorganismos geneticamente 
modificados. É a chamada pa-

ratransgensis: em vez de ma-
nipular os organismos alvo da 
do patenteamento, no caso, 
as abelhas, manipulam-se mi-
crobiomas como as bactérias 
intestinais.

“No entanto, isso está asso-
ciado a um alto grau de risco 
para o meio ambiente”, uma 
vez que esses microrganismos 
podem produzir substâncias 
biologicamente ativas capazes 
de alterar as características 
biológicas de seus 'hospedei-
ros', alertou a matéria da GM 
Watch.

Na mitologia, Netuno era Posidon, o deus dos mares 
e dos oceanos. Na astrologia Netuno tem interpretações 
bem complexas, mas tem uma relação com a  ilusão, os 
sonhos, a transcendência e  também aos vícios e as dro-
gas. 

Netuno é um planeta geracional,  pois ele fica no mes-
mo signo em torno de 13 a 15 anos. Desta forma, Netuno 
interfere no comportamento de toda uma geração. Quem 
nasceu no final da década de 80 e na década de 90 tem 
o planeta Netuno no signo de Capricórnio, então, o sonho 
desta geração é ter uma carreira que faça diferença na 
vida das demais pessoas. Os nascidos  no final dos anos 
70 e na década de 80 tem Netuno em Sagitário e o  sonho 
da geração era  conhecer o mundo e desbravar destinos 

longínquos. 
Netuno no mapa astral traz características de persona-

lidade muito peculiares. As pessoas que são consideradas 
netunianas são idealistas, românticas,  sonhadoras e mís-
ticas. Por isso, encontramos Netuno destacado em mapas 
de artísticas, músicos, poetas e pessoas com uma missão 
de vida voltada à espiritualidade. Porém, há outro lado 
escuro de Netuno, o qual contempla drogas, álcool e todas 
as formas de fuga da realidade. Tanto para o bem quanto 
para o mal, o certo é que Netuno tem muita influência na 
vida de uma pessoa. 

O idealismo do planeta Netuno muitas vezes está pre-
sente em áreas da vida na qual precisamos ser práticos 
e objetivos como a área financeira  por exemplo e, dessa 

combinação, surgem pessoas ingênuas ou que podem ser 
enganadas facilmente.  

Onde temos Netuno no mapa astral temos muito sonho, 
inspiração e grandes expectativas. Quando Netuno transita 
por uma casa astrológica, podemos nos surpreender com 
acontecimentos mágicos, inexplicáveis e que nunca havía-
mos programado. O planeta Netuno tem seu perigo sim, 
pois é claro que vícios e dependências nos fazem muito 
mal e devem ser evitados,  mas a face luminosa do planeta 
que está relacionada ao sonho vem nos mostrar que a vida 
precisa sim de coisas mágicas, belas e inspiradoras. 

Por Juliana Mesquita Inácio

O planeta Netuno
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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DIREITOS PREVIDENCIÁRIOS E 
TRABALHISTAS

Trabalhadores que contraíram a Covid-19 e tiveram que se afastar porque 
ficaram incapacitados pela doença têm direito a benefícios previdenciários e 
trabalhistas. De acordo com Malon Bernardo Pereira, advogado especialista 
em Direito Previdenciário, os profissionais que contribuem para o Instituto 
Nacional do Seguro Social (INSS) e foram afetados pela Covid-19, seja em 
decorrência ou não do trabalho, têm direito aos seguintes direitos previdenciá-
rios: Auxílio-doença (ou auxílio por incapacidade temporária) O benefício é 
devido ao trabalhador que precisa se ausentar do trabalho por mais de 15 dias 
em razão da doença, onde deve ser constatado por perícia que a incapacidade 
para o trabalho é temporária. Este benefício pode ser acidentário, quando é 
causado em razão do trabalho, como no caso dos profissionais da saúde. O 
valor do benefício tem um redutor de 9% no valor, ou seja, o segurado recebe 
91% do salário de benefício, que é calculado em cima da média dos salários de 
contribuição. Aposentadoria por invalidez (ou aposentadoria por incapacidade 
permanente) O benefício é devido quando a incapacidade do trabalhador for 
permanente, ou seja, atestado por perícia que não existe um prazo certo para a 
recuperação, podendo durar até o final da vida.

MULHERES E JOVENS SÃO OS MAIS AFETADOS PELA PANDEMIA 
- Nossa região perdeu centenas de empregos em virtude da crise imposta pelo 
coronavírus. O mercado de trabalho, marcado pela elevada informalidade e 
pela precária proteção social, foi atingido em cheio pela pandemia. As mu-
lheres e os jovens foram ainda mais prejudicadas – e terão dificuldades extras 
para recuperar empregos e direitos. Conforme levantamento do SINDICIL no 
Panorama Laboral em tempos de Covid-19, divulgado neste mês pela entidade, 
a região perdeu empregos em virtude da crise imposta pela pandemia. Houve 
uma queda de 5,4 % na ocupação média dos trabalhadores.

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS  DESEMPREGO - A taxa de desemprego atingiu 14,4% no trimestre encer-
rado em agosto, batendo mais um recorde na série histórica do IBGE, iniciada 
em 2012. Agora, o número de desempregados foi estimado em 13,794 milhões – 
1,083 milhão a mais em apenas um trimestre (alta de 8,5%) e 1,229 milhão a mais 
em relação a igual período de 2019 (9,8%), quando a taxa média era de 11,8%. 
A Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios (Pnad) Contínua trouxe outros 
recordes, todos negativos. O total de ocupados (81,666 milhões), por exemplo, 
é o menor da série. Caiu 5% no trimestre (menos 4,270 milhões de pessoas) e 
12,8% em 12 meses (11,965 milhões a menos). O nível de ocupação (46,8%) 
também é o mais baixo da pesquisa. Fora do mercado Por outro lado, a população 
fora da força de trabalho chegou a 79,141 milhões. Mais um recorde que agrava o 
problema do desemprego. Crescimento de 5,6% em um trimestre (4,177 milhões) 
e de 21,9% (14,213 milhões) em um ano. Assim, o número de empregados com 
carteira assinada no setor privado (29,067 milhões) também foi o menor da série. 
A queda é de 6,5% em relação ao trimestre anterior (menos 2,036 milhões de pes-
soas) e de 12% (menos 3,975 milhões) ante agosto de 2019. ( Fonte: Rede Brasil 
Atual – RBA)

STAN – Moradores do bairro Stan estão pedindo providências para que seja 
feita à colocação de redutores de velocidade na Rua Amazonas; pedem o desloca-
mento de um poste de luz localizado na Avenida do Riacho (do n° 908); estão pe-
dindo ainda a construção de uma ponte na Avenida do Riacho com Rua Visconde 
de Pelotas, e solicitam a limpeza do valão para retirada de detritos acumulados, 
pois com a chegada do verão o mal cheiro se torna insuportável (provocado pela 
alta da temperatura).

CENTRO – Muitas reclamações dos usuários e transeuntes das  Ruas centrais 
de Torres, principalmente da  Pedro Cincinato Borges com a Rua Bento Gonçal-
ves, que se encontram intransitáveis devido a quantidade de buracos nesta vias; 
pessoas que se encontravam  no Tabelionato, presenciaram o transporte de maté-
rias diversos em carros de mão e manualmente, pois o caminhão ficou estaciona-
do a mais de 500 metros de distância, por não haver espaço para carga e descarga. 
Moradores pedem colocação de placa de sinalização demarcando áreas na Aveni-
da Barão do Rio Branco, bem como a regularização fundiária de lotes localizados 
em diversos locais do Município que ainda não são uma realidade (presenciamos 
dia a dia o crescimento na periferia sem as devidas regularizações).

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985
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ÁRIES -Marte fica direto essa semana, 
ariano, e é hora de começar a pensar em 
como colocar algumas coisas em prática. 
Ainda que seja necessário rever padrões e 
hábitos, é fundamental pensar no futuro e 

em como ter mais resultados e satisfação pessoal daqui para 
frente. Os momentos de prazer são importantes, mas não 
perca o foco das suas responsabilidades e projetos futuros.

TOURO - Os assuntos pessoais podem to-
mar algum tempo, taurino, mas se precisar 
resolver alguma coisa, faça isso logo. O céu 
do momento pode trazer ansiedade e ten-
são, mas se você tiver autonomia para fazer 

tudo sem depender demais dos outros, tende dar conta de 
tudo e ter uma semana mais produtiva. Lembre-se de reser-
var tempo para descansar.

GÊMEOS - O seu momento é produtivo, geminiano, 
e você pode ter boas reuniões, fazer bons negócios 
e ter ótimas ideias. Mas é importante ter foco e não 
abrir mão dos seus valores. Também é fundamental 
que você saiba o que quer pra valer e priorize seus 
melhores projetos. Lembre-se de avaliar os custos x 

benefícios e não abrir mão dos seus maiores desejos.

CÂNCER - Um ótimo momento repensar 
seus valores, canceriano, e avaliar onde 
precisa ou não mudar de rota. O céu do 
momento é muito positivo para se organi-
zar profissionalmente e financeiramente, 

inclusive pensando em retomar antigos projetos e valorizar 
mais as conquistas que você já fez. Não desperdice seus 
talentos. Seja criativo e utilize os recursos que você tem.

LEÃO - Dê mais atenção ao que está 
sentindo, leonino. Aproveite que as emoções 
tendem a estar mesmo mais à flor da pele 
e conecte-se com suas questões pessoais, 
buscando resolver o que for possível. O céu 

da semana pede mais atenção aos assuntos de trabalho, as 
questões da rotina e da sua saúde. Observe-se e não tenha 
medo de fazer movimentos.

VIRGEM - Olhe para dentro, virginiano, e 
pense o que quer mudar em sua vida. O mo-
mento é bastante favorável para as mudan-
ças e você pode aproveitar esses dias para 
listar tudo que quer e precisa fazer. Lembre-

-se de incluir os momentos de prazer, retome as atividades 
prazerosas e olhe para suas emoções. A semana também é 
positiva para as conversas, reuniões e os negócios em geral.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Cuidado para que a ansiedade e o 
stress não coloquem tudo em risco, libriano. O 
céu da semana é delicado e pede muita calma. 
Não entre na pressa alheia, nem deixe que a 
vontade dos outros domine você. O momento 

é de reflexão e planejamento, e por isso é importante não dar 
passos em falso e não tomar decisões precipitadas.

CAPRICÓRNIO - Um ótimo momento 
para repensar sua vida, capricorniano, 
e fazer ajustes e mudanças necessá-
rios. Você precisa dar um bom rumo 
para sua vida, para seus negócios e a 

vida pessoal, incluído amor e relacionamentos. O céu do 
momento pede cuidado com o corpo e a saúde, mais 
atenção ao visual e a imagem e permite um pouco mais 
de vaidade e prazer.

AQUÁRIO - Olhe para dentro, 
aquariano, as respostas estão ai 
dentro. E se elas não vierem, pen-
se que as perguntas também são 
muito importantes. O momento 

pode ser mais desafiador, mas é ótimo para resol-
ver pendencias, assuntos do passado e grandes 
questões da vida. Boas novas podem surgir nos 
assuntos profissionais. Fique atento.

PEIXES - Foco nos projetos mais re-
levantes, pisciano. Você tem boas 
oportunidades pela frente, só pre-
cisa fazer as escolhas certas. Isso 
inclui escolher os melhores projetos, 
as boas companhias e saber manter 

o foco naquilo que está fazendo. O momento pode ser 
bastante produtivo e transformador, liberte-se do que 
não serve mais e olhe para o futuro.

ESCORPIÃO - Um bom momento para planejar e 
agir, escorpiano. Mas agir dentro das suas próprias 
certezas. Nas relações, é possível que você sinta 
alguma insegurança ou pressão e não é hora de 
ter conversas importantes ou entrar em desafios 

desnecessários. O momento pede autocuidado, aprendizado e um 
repensar profundo em sua forma de ver o mundo

SAGITÁRIO - Um ótimo momento para resol-
ver pendencias, sagitariano. Para viver oportu-
nidades e boas novidades no futuro, é impor-
tante estar com a vida em dia e isso inclui suas 
questões materiais, financeiras, profissionais e 

tudo que é mais prático na vida. Não deixe para amanhã o que 
pode fazer hoje. Foco no que é necessário.

VARIEDADES

(semana entre (09/11 e 15/11)
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ELEIÇÕES 2020: Confira os candidatos a 
prefeito, vice e vereador em Torres

As eleições municipais no 
Brasil em 2020 ocorrerão em 
15 de novembro, Dia da Re-
pública. E buscando facilitar 
aos eleitores o acesso à infor-
mação em relação as eleições 
municipais de 2020, o jornal 
A FOLHA disponibiliza a seguir 

uma lista com os candidatos 
ao Poder Legislativo e Executi-
vo de Torres, com seus nomes, 
partidos, coligação e número 
de urna.

Conforme consulta na plata-
forma de Divulgação de Candi-
daturas e Contas Eleitorais do 

TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral) realizada nesta terça-feira, 
10 de novembro, o município 
de Torres possui cinco candi-
daturas já deferidas  para pre-
feito e vice-prefeito.

Além disso, há ainda 155 
candidatos à vereador divul-

gados junto ao site do TSE - 
apesar de 5 destas terem sido 
indeferidas com recurso. Para 
a Câmara Municipal de Verea-
dores de Torres são 13 vagas, 
para as quais nove atuais vere-
adores concorrem à reeleição.

O município de Torres conta 

com 29.836 eleitores divididos 
em 21 locais de votação e 86 
seções.

Confira a seguir os nomes 
(em ordem alfabética), parti-
dos e números de cada can-
didato a prefeito, vice e vere-
ador.



A FOLHA 19Sexta-Feira, 13 de NovemBRO de 2020ELEIÇÕES



20 A FOLHASexta-Feira, 13 de NovembrO de 2020 ELEIÇÕES

Confira os candidatos para prefeito, vice 
e vereador no Passo de Torres

Segundo divulgado no site 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), Passo de Torres terá 3 

candidatos concorrendo à Pre-
feitura, além de 44 postulan-
tes ao cargo de vereador nesta 

eleição de 2020. Atual prefeito 
da cidade catarinense - vizinha 
de Torres -  Jonas Souza (MDB) 

tentará a reeleição contra Val-
mir (PP) e Tonhão (PL)

Confira a seguir os nomes, 

partidos e números de cada 
candidato a prefeito, vice e ve-
reador.
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Arroio do Sal tem três Candidatos a prefeito 
e 70 postulantes ao cargo de vereador

Conforme consulta na platafor-
ma de Divulgação de Candidaturas 
e Contas Eleitorais do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) realizada nesta 

quarta-feira, 11 de novembro), o 
município de Arroio do Sal possui 
três candidaturas registradas para 
prefeito e vice-prefeito (em análise 

aguardando julgamento), além de 72 
candidatos ao cargo de vereador (en-
tretanto, dois destes candidatos já 
desistiram de concorrer). Atual pre-

feito de Arroio do Sal, Bolão (MDB) 
vai tentar a reeleição, tendo como 
adversários o ex-prefeito do municí-
pio, Luciano Pinto (Republicanos)  e 

Jerry (PTB)
Confira a seguir os nomes, parti-

dos/coligações e números de cada 
candidato a prefeito, vice e vereador:
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Confira os candidatos a prefeito e vereador 
em Dom Pedro de Alcântara

Conforme divulgado no site 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) Dom Pedro de Alcântara 

terá 3 candidatos concorrendo 
à Prefeitura, além de 24 pos-
tulantes ao cargo de vereador 

nesta eleição de 2020. Atual 
prefeito, Dirceu (PDT) tentará 
a reeleição contra o ex-prefeito 

Márcio Dimer Biasi (PP) e Xan-
de (MDB)

Confira a seguir os nomes, 

partidos e números de cada 
candidato a prefeito, vice e ve-
reador.
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Dois candidatos a prefeito em Três Cachoeiras e 
29 candidatos para vereador, conforme o TSE

No município de Três Cacho-
eiras - de acordo com consulta 
na plataforma de Divulgação de 
Candidaturas e Contas Eleitorais 

do TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral), realizada nesta quarta-feira, 
11 de novembro - há duas candi-
daturas registradas para prefeito 

e vice-prefeito, além de 29 can-
didatos ao cargo de vereador.

Além do atual prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio 'Ratinho' Li-

pert (PP) - que irá tentar a reelei-
ção, o outro candidato a cadeira 
do executivo no município será 
'Marco Véio' Policarpo (PMDB)

Confira a seguir os nomes, 
partidos e números de cada can-
didato a prefeito, vice e verea-
dor.
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Campanha de Carlos Souza teve nova carreata na reta final
A última semana da campanha 

para a reeleição do atual prefeito 
Carlos Souza (PP) iniciou no sábado 
passado, com mais uma carreata re-

alizada em Torres -  evento que teve 
saída da Vila São João e percorreu 
várias ruas dos bairros locais. Para 
a campanha de Carlos, 'foi a maior 
carreata que Torres já viu'.

Durante a semana, a companha 
se manteve com visitas em diver-
sos locais, além da forte militância 
nas ruas com bandeiras e distribui-
ção de material da chapa Carlos & 
Amoretti e vereadores da coligação 
"Para Fazer Mais" (Progressistas - 
PSL - DEM - PSDB). 

O PP também recebeu visita de 
apoiadores do partido, vindos de 

outras esferas do poder. Na quarta-
-feira foi a vez do deputado federal 
Gerônimo Goergem visitar o Comi-
tê eleitoral do PP em Torres. 

A participação em dois debates 
em rádios, realizados durante a se-
mana, também acabou ocupando 
boa parte de planejamento e ação 
da candidatura. E na propaganda 
de rádio da quinta-feira (12), o PP 
se despedia da campanha do horá-
rio gratuito obrigatório agradecen-
do os ouvintes e projetando a vitó-
ria nas urnas no domingo, dia 15 de 
novembro. 

Campanha de Alessandro foca em caminhadas e visitas
A campanha da chapa Torres da 

Nossa Gente (MDB, PTB, PL, PRB, PRTB, 
Podemos e Republicanos), que busca 
eleger a chapa Alessandro Bauer e Je-
ferson dos Santos para a prefeitura no 

dia 15 de novembro, também ocupou 
boa parte de seu tempo na preparação 
para a participação nos dois debates 
que ocorreram na quarta-feira e na 
quinta-feira (11 e 12), buscando chamar 

os apoiadores para 
assistir ao debate, e 
após mostrando os 
pontos fortes do can-
didato Alessandro nos 
encontros promovi-
dos por rádios locais. 

Muitos carros ade-
sivados e participação 

de militantes se mantiveram nas ruas, 
portando bandeiras e entregando ma-
terial da coligação. 

O MDB também tem visitado entida-
des como a Cooperativa Agropecuária 
Rio Verde, assim como recebido mui-
tos políticos apoiadores da campanha 
Alessandro e Jeferson. Em seu roteiro 
pelo Litoral Norte, o deputado federal, 
Maurício Dziedricki, fez questão visitar 
a campanha de Alessandro para conver-
sar com a militância, assim como com 
os candidatos a vereadores pelo PTB. O 
grupo que reuniu a chapa e o deputado 

passeou pelo centro, dividindo com o 
povo a energia de campanha política. 

No último dia de campanha, o MDB 
também se despediu dos ouvintes que 
tiveram oportunidade de saber as pro-

postas da chapa no último mês atra-
vés do horário gratuito obrigatório nas 
rádios, também afirmando que ruma 
para a vitória no pleito que se define 
neste domingo.  

Campanha de Tubarão coloca eleitores com opinião no Facebook e anuncia nova pesquisa
A Campanha de Tubarão e Gisa 

também manteve sua militância nas 
ruas que têm crescido semana a se-

mana, após entrada relativamente 
tardia - que parece ter sido estratégia 
de marketing.  Mas além de participar 

dos debates, os coor-
denadores da campa-
nha de Tubarão nesta 
semana resolveram 
veicular na página do 
candidato nas redes 
sociais alguns vídeos, 
onde eleitores com 
certa tradição no 
dia-a-dia da cidade 
e que são assumidos 

votantes de Tubarão e Gisa, abrem os 
motivos de escolherem a coligação 
coligação 'Torres pra Todos'(PDT - PSD 
- PSB) para administrar Torres nos pró-
ximos quatro anos. 

Na despedida da propaganda de 
rádio gratuita, Tubarão manteve sua 
apresentação de propostas para Tor-
res, além de informar que uma nova 
pesquisa de opinião registrada iria ser 
divulgada até sábado (que apresen-
taria uma situação mais real do que 
as pesquisas apresentadas até agora, 
conforme Tubarão )

Candidato Moisés mantém caminhadas 
e visita grande empresa torrense

A campanha da chapa Moisés 
Lima e Débora Fernandes (PT) 
também participou dos debates 
nas rádios, o que tomou conse-
quentemente muito tempo de 
planejamento e ação na sema-
na final do pleito. Mas a militân-
cia voluntária do PT manteve as 
caminhadas na cidade. 

A rede social de Moisés in-
forma que esteve na terça-feira 
(10) em encontro com trabalha-
dores da empresa Souza e Roxo, 
Na Vila São João.  Lá eles apre-
sentaram o Plano de Governo 
do PT para a prefeitura. 

Conforme informa a mesma 
página de Moisés na rede so-
cial Facebook, o PT reafirmou 
compromisso de desenvolver 

políticas de apoio ao empreen-
dedorismo e também de incen-

tivo a geração de empregos na 
cidade.

Marcelo Couto priorizou 
divulgar o debate

A divulgação da campanha do can-
didato Marcelo Couto (Patriota) para 
a prefeitura de Torres priorizou o de-
bate da rádio Atlântico Sul, realizado 
na quarta-feira, dia 11. No Facebook 
Marcelo mostra uma “live” chaman-
do seus seguidores e apoiadores para 

que assistissem a transmissão ao vivo 
do embate entre as cinco candidatu-
ras acontecido naquela noite. 

Além disso, Marcelo vêm finali-
zando a campanha pedindo o voto da 
população com o slogan "Seja cons-
ciente, vote diferente".

Alessandro e Jeferson com deputado Dziedricki

Eleitores como o Prof. Benedito explicam a 
preferência por Tubarão em rede social
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e se-
cretaria do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
a Câmara Municipal de Torres realizou sua 37ª Sessão Ple-
nária Ordinária, do 4º Período Legislativo, da 17ª Legis-
latura, às 16h, no dia 09 de novembro de 2020. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar 
dos Santos Goulart (Dê/PDT), Ernando Elias da Silveira 
(PSL), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Gibral-
tar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus San-
tos (PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), 
Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e 
Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 158, de 30 de outubro de 2020, do Poder Executi-
vo, encaminhando resposta à Indicação nº 45/2020, do Ver. 
Deomar dos Santos Goulart, e dos Pedidos de Providências 
nº 56/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, e nº 120/2020, do 
Ver. Deomar dos Santos Goulart.

Ofício nº 159, de 04 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, solicitando a prorrogação por 30 (trinta) dias do pra-
zo de resposta para os Pedidos de Informações números 46, 
47, 48, 51, 52, 53, 54 e 55/2020.

Ofício nº 160, de 05 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 57/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen.

Ofício nº 161, de 05 de novembro de 2020, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 56/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart.

Ofício nº 614/2020, do Ministério da Cidadania, comuni-
cando a celebração entre o Ministério da Cidadania e a Pre-
feitura Municipal de Torres do convênio nº 897401/2019, 
no valor de R$ 150.200,00, cujo objeto é a aquisição e ins-
talação de equipamentos de academias ao ar livre.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 53/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que denomina logradouro “Rua Darcy Raupp Machado”.
Projeto de Lei nº 54/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que denomina logradouro “Rua Arnildo Francisco Peretto”.
Projeto de Lei nº 55/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que denomina Logradouro Público “Rua Ana Regina 
Francisco Oliveira”.
Projeto de Lei nº 56/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade de caminhões basculan-
tes usarem lonas e a rega das vias públicas sem pavimenta-
ção no âmbito do Município de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATINAS

INDICAÇÃO

Nº 47/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que indica 
ao Poder Executivo a construção de uma ponte na Avenida 
do Riacho, altura da Rua Visconde de Pelotas, neste Muni-
cípio.

REQUERIMENTO

Nº 111/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Edena 
Borba Pedroso, por seu falecimento, ocorrido no dia 04 de 
novembro de 2020.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Disse que houve 
um grande equívoco da Juíza Eleitoral, em entrevista à Rá-
dio Maristela, ao afirmar que os eleitores que não fizeram a 
biometria não teriam direito ao voto. De acordo com Reso-
lução do TSE, em virtude da pandemia, todos os eleitores 
poderão votar. Pediu que candidatos e partidos providen-
ciem notas nas redes sociais e Rádio Maristela para escla-
recer a situação.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Disse não acre-
ditar nos resultados das pesquisas, por entender que o nú-
mero de pessoas pesquisadas é muito pequeno em relação 
à população. Falou que está aguardado a pesquisa que será 
realizada pelo partido. Relatou que, em suas caminhadas, 
tem percebido que o povo escolherá pelo histórico dos can-
didatos, e que a semana que antecede as eleições será de-
cisiva.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Relatou que viu agentes 
comunitárias visitando casas e apresentando candidatos do 
PP para serem favorecidos. Em outro caso, no Bairro São 
Francisco, uma agente comunitária que acompanhava outro 
candidato do partido, prometia cestas básicas. No Bairro 
Curtume, disse que uma agente comunitária pediu votos 
em uma residência. Disse que é uma disparidade o grande 
número de CCs que fazem campanha para o atual prefeito. 
Afirma que é preciso haver mais equilíbrio nas campanhas. 
Falou que, quem fez por merecer, terá o reconhecimento 
da população. Ressaltou que, mesmo com o empréstimo de 
seis milhões, vindos do BADESUL, a cidade ainda care-
ce de melhoras. Como exemplo, citou as ruas que alagam 
com as chuvas. Foi enfático ao dizer que se trata de falta de 
vontade do Executivo. Encerrou dizendo que o povo está 
cansado de ser enrolado.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Falou que algo 
está errado quando o município não supre as necessidades 
da cidade, tendo 220 milhões de arrecadação e mais 6 mi-
lhões de empréstimo do BADESUL. Disse que os atuais 
problemas não são de responsabilidade dos servidores, 
mas sim do gestor do município. Relatou o caso de uma 
praça, com custo de R$ 80.000,00, com financiamento do 
BADESUL, acreditando que isso é inaceitável. Disse que 
o Executivo deixou a população desassistida. Falou sobre 
a Planta de Valores e o Estacionamento Rotativo, afirman-
do que todas estas iniciativas tinham caráter arrecadatório. 
Falou sobre o número de coronavírus que aumentou no 
município, e questionou sobre quem pagará o preço pela 
situação. Disse que dia 15 será o povo torrense que elegerá 
as prioridades.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Apresentou os números de 
coronavírus em Torres, alegando que o caso é preocupante. 
Disse que no dia 15 a população terá a responsabilidade de 
escolher as prioridades para a cidade. Afirmou que o atual 
governo, tendo orçamento de 218 milhões, não conseguiu 
atender minimamente as necessidades da população. Disse 
que nos últimos quatro anos nenhuma obra foi feita com 
este orçamento. Faltaram pediatras, exames, médicos, re-

médios, serviços na área de saúde, infraestrutura e dois pos-
tos que foram fechados. Falou que os pais e mães têm a res-
ponsabilidade de cuidar do futuro de seus filhos. Falou que 
o vice-prefeito prometeu em sua campanha que a saúde de 
Torres ia melhorar. Afirmou que a saúde da população não, 
mas a de sua família sim. Relatou o valor do patrimônio do 
atual prefeito que, em quatro anos, quase dobrou.

Vera. Mariete da Silveira: Pediu que todos os candidatos 
ao pleito do dia 15 sejam respeitados, e que a população não 
escolha seus candidatos por propostas eleitoreiras. Citou a 
população da periferia e praias do Sul que almejam por me-
lhorias. Disse que esta população precisa de políticas públi-
cas, e que este é o momento oportuno para que os candida-
tos e pessoas sejam respeitadas. Falou que o oportunismo e 
propostas de momento precisam acabar.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Informou que está entrando 
com um processo para retificar o nome de um logradouro, 
em projeto de sua autoria. Outra retificação de nome está 
sendo feita em um logradouro na Vila São João, em projeto 
de sua autoria. Disse que conta com o apoio dos vereadores 
para o conserto do erro. Falou sobre seu projeto que obriga 
os caminhões basculantes a usarem lona para evitar o pó 
nas localidades de Barro Cortado e Vila São João. Além da 
cobertura dos caminhões, as empresas envolvidas na ativi-
dade devem regar as ruas de maior fluxo. Desejou sucesso a 
todos e que a democracia prevaleça.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Relatou que foi procurado 
por uma moradora do município. Disse ela que, ao procurar 
um posto, viu uma agente de saúde pedindo voto a determi-
nado candidato, em troca da agilidade na marcação de seu 
exame. Mostrou-se indignado pela atitude da agente. Falou 
que fará um pedido de informação para averiguar a situa-
ção. Foi enfático dizendo que a população é quem escolhe 
seus candidatos, mas salientou que a escolha durará quatro 
anos, e sem poder reclamar. Citou o caso da Casa do Turis-
ta, que será transferida de local para dar lugar a uma praça. 
Disse que a atitude está equivocada, já que o município mal 
dá conta das praças existentes. Falou que tem feito o melhor 
por Torres, e acredita que a população é quem fará a escolha 
certa. Reconheceu que o prefeito tem feito milagres, mas o 
milagre maior serão os oitenta milhões de dívida que dei-
xará ao município.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Os eleitores do município de Tor-
res que não realizaram o recadas-
tramento biométrico poderão votar 
no próximo domingo, 15 de novem-
bro, nas Eleições Municipais 2020. 

De acordo com a chefe do Cartório 
Eleitoral da 85ª Zona Eleitoral do RS, 
Priscila Farina Vellinho, os eleitores 
não estão com seus títulos cancela-
dos pois a data final para o recadas-

tramento foi prorrogada para 31 de 
dezembro de 2020.

O Cartório informa ainda que o 
eleitor pode apresentar justificativa 
em até 60 dias da data do turno de 

eleição. Nesse 
ano, por conta 
da pandemia, a 
Justiça Eleitoral 
desenvolveu o 
aplicativo e-Tí-
tulo, que pode-

rá ser utilizado em qualquer smar-
tphone para a Justificativa Eleitoral. 
A justificativa também poderá ser 
feita no site do TRE/RS ou presen-
cialmente nas seções eleitorais dos 
municípios em que o eleitor se en-
contrar.

Outra dúvida comum é em re-
lação a idade para votar: no caso,  
o voto é facultativo para eleitores 
acima de 70 anos - ou que tenham 
entre 16 e 18 anos.

Efeitos da COVID-19 nas Eleições 
Municipais

De acordo com o Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE/RS), o eleitor 
que está com Covid-19, aquele que 
está aguardando resultado de exa-
me de Covid-19 e ainda o eleitor 
pertencente a grupo de risco deve 
JUSTIFICAR AUSÊNCIA. “O eleitor 
que está com Covid-19 ou aguarda 
exame NÃO deve comparecer ao 

local de votação 
para não conta-
minar os demais 
eleitores, deven-
do justificar o 
seu voto.

Já o eleitor 
que é do grupo 
de risco pode op-
tar por não votar 
e justificar a sua 
ausência, confor-
me orientações 
publicadas no 
site do TRE/RS.

Também com
atendimento online

ELEIÇÕES

Mais de 10 mil candidatos às eleições com patrimônio 
acima de R$300 mil teriam recebido auxílio emergencial

FONTE: TCU

Por meio de despacho assinado 
nesta sexta-feira, 6/11, o ministro 
Bruno Dantas tornou pública lista 
produzida pelo Tribunal de Contas da 
União (TCU) que contém os candida-
tos que declararam patrimônio igual 
ou superior a R$ 300mil e que recebe-
ram alguma parcela do auxílio emer-
gencial até julho de 2020. De Torres, 9 
candidatos a vereador foram enqua-
drados neste cenário.

Conforme o TCU, tais casos "de-

monstram potenciais integrantes do 
rol de inclusões indevidas do benefí-
cio, uma vez que os indícios apontam 
renda incompatível com as regras do 
programa. É possível verificar tam-
bém casos em que o patrimônio de-
clarado do candidato supera 1 milhão 
de reais".

A lista disponibilizada contém o 
cruzamento de dados realizado pelo 
TCU e o cruzamento realizado pelo 
Ministério da Cidadania, com dados 
que permitem identificar:  1) benefí-
cios que foram cancelados antes da 

decisão do Tribunal; 2) benefícios que 
permaneceram com pagamentos em 
setembro e outubro, seja no âmbito 
do auxílio emergencial originalmente 
estabelecido pela Lei 13.982/2020, 
seja no âmbito do auxílio emergencial 
residual previsto na Medida Provisó-
ria 1.000/2020. 

A lista pode ser acessada em: 
htt p s : / /a fo l h ato r re s . co m . b r /
mais-de-10-mil-candidatos-as-
-eleicoes-com-patrimonio-acima-
-de-r300-mil-teriam-recebido-auxi-
lio-emergencial/

E-Título: possibilidade de justificar voto pelo aplicativo 
no celular e outras funcionalidades ao eleitor

O e-Título, aplicativo do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), permite justificar o 
voto pelo celular Android e iPhone (iOS) 

no primeiro turno das eleições munici-
pais, que acontecem neste domingo (15). 
O aplicativo para justificar voto traz fun-

cionalidades úteis para os eleitores, como 
conferir onde votar e consultar o número 
do título de eleitor. O aplicativo e-Título 
ainda pode substituir o título de eleitor 
impresso para quem tem cadastro biomé-
trico — já eleitores que não registraram 
a digital devem ter em mãos também a 
carteira de identidade na hora de votar.

Os eleitores que estiverem fora de seu 
domicílio eleitoral poderão justificar o 
voto pelo aplicativo e-Título durante o pri-
meiro turno, ou seja, das 7h às 17h deste 
domingo. A função utiliza o GPS do celular 
para identificar se o eleitor está distante 
dos limites geográficos de sua zona eleito-
ral. De acordo com o TSE, a funcionalida-
de chega ao app até esta terça-feira (10), 
e só poderá ser acessada pelo eleitor no 
dia da votação. Também será possível jus-
tificar a ausência pelo aplicativo em caso 
de doença ou de impossibilidade de com-

parecimento, o que deve ser feito em até 
60 dias após o pleito.

Vale lembrar que o não compareci-
mento aos locais onde ocorrerá a votação 
no dia do pleito implica na justificativa do 
voto. Além de poder fazê-lo por meio do 
app e-Título, também é possível justificar 
ausência pela Internet através do Sistema 
Justifica ou por meio do formulário de Re-
querimento de Justificativa Eleitoral (RJE), 
que pode ser entregue em qualquer zona 
eleitoral. O aplicativo, inclusive, informa 
quais são os postos para justificativa pre-
sencial presentes nos arredores do usuá-
rio.

Problemas decorrentes do não com-
parecimento sem justificativa

Caso o eleitor não compareça ou não 
justifique a ausência, além de poder ter o 

título de eleitor cancelado, ficará em dé-
bito com a Justiça Eleitoral e deverá pagar 
multa. É possível regularizar o título pelo 
aplicativo e-Título, que permite emitir as 
guias de pagamento da dívida eleitoral.

Além disso, o eleitor pode perder uma 
série de direitos civis até regularizar sua 
situação e, dentre outras coisas, não 
pode emitir passaporte ou carteira de 
identidade, fica impedido de se ins-
crever e prestar concurso público e, 
até mesmo, de receber vencimentos e 
salários caso já ocupe uma função ou 
emprego público. O eleitor também 
fica impossibilitado de obter emprés-
timos financeiros em bancos públicos 
ou de economia mista, como, tam-
bém, praticar qualquer ato que exija 
a certidão de quitação eleitoral, já que 
o eleitor também fica impedido de ob-
tê-la.

Lista referente às eleições 2020 foi apresentada pelo TCU nesta semana. De Torres, nove candidatos foram enquadrados neste cenário

Eleitores de Torres que não realizaram recadastramento 
biométrico poderão votar nas Eleições Municipais
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Na atualidade, se não fosse a inteligência humana, não teríamos o conforto, a 
mobilidade e as tecnologias inovadoras oportunizando melhor qualidade de vida. O 
fator humano se tornou o capital mais importante de qualquer tipo de organização, 
em plena era da informação. Ter informação acessível em tempo real é preciso para 
se manter competitivo. Mas para o uso efetivo dessa informação as pessoas que 
interpretam os dados são essenciais. 

Alguns autores comentam da quarta Revolução Industrial onde atividades bási-
cas, análises de dados e o trabalho pesado realizados até então por pessoas estão e 
continuarão num futuro próximo sendo substituídos por máquinas. Empregos nun-
ca antes imaginados surgirão para atender demandas diferenciadas. São desafios 
que necessitam de respostas rápidas e estratégias para organizações se manterem 
no mercado. A adaptação profissional e organizacional é a chave para o sucesso 
no futuro. Entretanto, as máquinas que estão tomando os empregos, no momento 
ainda não são capazes de resolver problemas complexos fora dos já programados 
nelas! As máquinas não se adaptam, não inovam e também usam de criatividade. É 
isso é o que torna o ser humano o capital mais importante no contexto empresarial.

 Na contramão, as pessoas são afetadas por inúmeros fatores que alteram seu 
desempenho, enquanto que as máquinas não ficam, por exemplo, insatisfeitas com 
o chefe, ou o salário e não ficam doentes. A capacidade criativa, flexibilidade, 
liderança, as relações interpessoais, a motivação, a empatia, ponderação e o sen-
so comum constituem o diferencial humano frente a automação e a Inteligência 
artificial.

Os fatores ambientais internos podem ser influenciadores no desempenho do 
trabalho: a insatisfação no trabalho, o não comprometimento, os objetivos pessoais 
não estarem próximos dos objetivos da organização, as poucas relações interpes-
soais ou ausência dela, falta de comunicação, falta de feedback, absenteísmo e a 
rotatividade, etc. Os fatores do ambiente externo que influenciam no desempenho 
do trabalho: os índices de desemprego, a inflação e os juros; as novas tecnologias; 
o contexto sociocultural: costumes, valores, demografia, etc.

Mas o que fazer para alinhar o colaborador aos objetivos da organização? Fazer 
ele “vestir a camisa” e tornar os objetivos da organização complementares ou parte 
dos objetivos dele? As respostas também podem ser inúmeras, por exemplo: ter 
reconhecimento, poder delegar responsabilidades, melhorar salários e benefícios, 
realizar treinamentos, desenvolver a comunicação interna, etc. Para identificar na 
visão do colaborador o que pode melhorar e outras variáveis se utiliza o diagnóstico 
de clima organizacional (DCO).  A pesquisa é um termômetro do ânimo e do estado 
de espírito dos colaboradores, que se diagnosticado como favorável ou desfavo-
rável, possibilita a identificação de fatores que afetam o ambiente interno e suas 
consequências. 

O DCO realizado na organização com as perguntas corretas pode levantar dados 
e sugestões mais abertamente dos colaboradores por meio de uma entrevista, onde 
o entrevistador não influencie na resposta ou por meio de um roteiro de pergun-
tas. Sendo meio de diagnosticar fatores relevantes, a pesquisa DCO é ferramenta 
utilizada para planejar ações no setor de gestão de pessoas (GP), com objetivo de 
definir estratégias de melhoria do ambiente organizacional. Com o planejamento 
e aplicação periódica é possível conhecer os pontos fortes e fracos, corrigir falhas, 
potencializar e estimular ainda mais o lado positivo e conhecer oportunidades an-
teriormente não cogitadas.

Compreender as relações afetivas e cognitivas que o colaborador estabelece com 
a organização, tem sido motivo de estudo por pesquisadores. Onde os resultados 
são significativos, em especial o aumento dos índices de satisfação no trabalho e 
qualidade de vida. Uma via de mão dupla, que gera benefícios mútuos: os colabo-
radores satisfeitos e realizados, empreendem maiores e melhores esforços gerando 
lucro para as organizações.

Não é uma tarefa fácil identificar o clima organizacional. Essa “atmosfera” com-
preende reações variadas a costumes, valores, aos tipos de lideranças e a cultura. 
Cada colaborador é um ser humano com necessidades específicas diferentes dos 
demais que compõe um grupo ou equipe, setor, departamento, filial e matriz.

O colaborador que interage com o cliente reflete o clima do ambiente de tra-
balho, que se favorável será evidenciado na qualidade do atendimento e em uma 
negociação ambos estarão satisfeitos. Essa motivação, gera um rendimento ou 
produtividade além do esperado. A motivação reduz o absenteísmo e o turnover, 
que geram um custo trabalhista, e ainda interferem na eficácia e na eficiência dos 
processos. Assim o colaborador carrega a imagem da organização, e a repercuti no 
meio externo como um ambiente bom para trabalhar.    

Por Elen Gilciana Dias da Silva, acadêmica do curso de Administração 
ULBRA Torres

conversa com profissionais

A IMPORTÂNCIA DE DIAGNOSTICAR O CLIMA 
ORGANIZACIONAL ( DCO)

ULBRA e você

COLUNISTAS

Caroline Westphalen

No verão, os cães e gatos também precisam se refrescar e se manter hidratado neste 
período onde os dias são mais quentes. Não somente isso, certos cuidados como o uso 
de filtro solar e passeios em temperatura amena também são importantes para garantir 
o bem-estar do seu melhor amigo. 

Em altas temperaturas, seja dentro de casa ou durante um passeio, os pets sofrem in-
cômodos. Uma boa hidratação e com água de qualidade é essencial e pode ser determi-
nante para o estado de saúde do pet, seja filhote, adulto ou idoso, segundo veterinários. 
Entre os benefícios deste consumo, a água é responsável pelo bom funcionamento do 
organismo, desenvolvimento físico e para as defesas contra doenças.

Algumas dicas podem facilitar esse processo. Manter o pote sempre cheio com água 
fresca, em recipiente grande e na sombra, à disposição do seu amigo o dia todo e trocan-
do-a com frequência. Se possível, colocar vários potes de água pela casa. Pode por ainda 
cubinhos de gelo o que deixa a água ainda mais fresquinha. Fontes de água também 
ajudam a estimular o consumo de água, caso o pet não queira.

Frutas também auxiliam na hidratação. Dar de preferência alimentações leves, se for 
o caso do pet comer somente ração ter sempre água disponível, além de petisco sem-
pre gelado a exemplo de algumas frutas ricas em água, como melancia, melão, banana, 
mamão, mas com cautela e orientação de seu veterinário pois alguns animais são muito 
sensíveis.

No período do verão, o cãozinho também tende a comer menos, os pets tem menos 
vontade de comer nesse período devido a questão fisiológica, ou seja, quando se faz a 
digestão aumenta a temperatura. No entanto, se houver alguma dúvida ou suspeita, a 
orientação é procurar o médico veterinário. 

Veterinários também orientam o uso de filtros solares, principalmente nas partes ex-
postas ao sol, menos cobertas por pelos, como ponta de orelha, barriga e nariz. Existem 
alguns filtros solares veterinários, então é necessário ver a formulação com o profissional 
se for manipulado, senão existem alguns prontos que podem ser encontrados na inter-
net. 

Tosar 100% o pet não é recomendado, já que os pelos também são responsáveis por 
regular a temperatura. A orientação é apará-los, principalmente os que possuem pelos 
longos como os das raças shih-tzu, yorkshire e lhasa apso. 

Evitar passeios em horários mais quentes, entre 10h e 17h, também é uma das ori-
entações de profissionais por conta da maior incidência solar, inclusive para os pets de 
focinho "achatado". O ideal é sair de manhã cedo ou entre o final da tarde e a noite, e 
durante os passeios levar garrafas de água limpa e fresca, e fazer pausas para oferecer 
ao pet. E nunca passear em horários em que o sol esteja forte porque as patinhas podem 
sofrer queimaduras fortes. Também nunca deixar o animal trancado em um carro sem 
ventilação. Ainda em dias de muito calor, evitar exercícios longos e reduzir a quantidade 
do tempo, manter os animais em ambiente com sombra e deixar um ventilador disponív-
el se for o caso, nunca com o vento direto no seu pet e sempre em locais que ele não con-
siga alcançar o aparelho. No mercado pet, existem ainda os 'tapetinhos' gelados feitos 
para que os cães se deitem em cima, amenizando o calor.

Deve-se ainda evitar focinheira para os cães bem agitados, já que o objeto atrapalha 
a troca de temperatura que acontece nos pets somente através da respiração, pois eles 
não transpiram como os humanos. Se não houver outra opção, usar as fabricadas com 
produto mais leve. 

Existem também petiscos refrescantes para fazer em casa, em que tanto você quanto 
seu amigo podem consumir podem consumir. Lembre-se de oferecer sempre com mod-
eração.

Você também pode fazer cubinhos com o caldo da carne ou frango cozidos (sem nen-
hum tempero). Se desejar pode colocar alguns pedacinhos da proteína para congelar 
junto também.

Lembre-se também daqueles que não tem um lar como o seu. Procure deixar potes de 
água sempre fresca em locais protegidos para os animais abandonados em nossa cidade. 
Ajude a ATPA a cuidar dos animais abandonados em nossa cidade.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, 
muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, 
entre eles muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-
6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição na conta 
da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal -  Banrisul (041) Agência 0955 Conta 
06.032079.0-6), com doação de casinhas, ração ou compra de copos, calendários ou 
camisetas e, sobretudo, adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoro-
so em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem 
ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 
para adoção ou ajude-nos divuga-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através 
de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/

A importância da hidratação do seu pet no verão

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais



28 A FOLHASexta-Feira, 13 de NovembrO de 2020

Open Torres de Balonismo colorindo o 

céu da cidade

Desde quarta-feira (11), está 
rolando o Open Torres de Ba-
lonismo. São 17 pilotos (do Rio 
Grande do Sul, São Paulo e Santa 
Catarina) em busca deste título 
na cidade, que é uma das capitais 
do balonismo na América Latina.

No primeiro dia de compe-
tição, 3 provas foram realizadas 
(e outras duas tiveram que ser 
canceladas em decorência da 
instabilidade climática). E nesta 
quinta os voos seguiram ocorren-
do em Torres. Confira a lista dos 
pilotos participantes (em ordem 

alfabética): Diego Bueno - RS; 
Fabio Pascoalino - SP; Fernando 
Oliveira - RS; Fernando Silva - RS; 
Giovani Pompermaier - RS; Giulia 
da Luz - RS; João Paulo Rocho - RS; 
Laís Pinho - RS; Marcel Gonçalves 
- SC; Markus Kalousdian - SP; Mu-
rilo Hoffmann - RS; Paulo Cesar 
Farias - RS; Reni Pinho - RS; Ricar-
do Lima - RS; Rogério Daitx - RS; 
Rubens Kalousdian - SP; Sergio 
Jung - RS

Com informações de 
BogdoBalonismo

Natural de Porto Alegre, mas 
criado na cidade de Torres, o 
jovem de 18 anos, Gabriel dos 
Santos da Rosa, conheceu o 
projeto da Associação Torrense 
de Handebol (ATHB) em 2016, 
através do time feminino de 
handebol. “O time feminino é 
bastante conhecido pela cidade 
e eu quis treinar uma vez para 
ver como era a modalidade”.

Após muitos treinos, Gabriel 
conta que ganhou um título 
muito importante: foi tetra-
campeão estadual invicto do 
Rio Grande do Sul, com o auxí-
lio dos técnicos Anderson Stef-
fen e Luan Cardoso. Em 2019, 
mais uma surpresa, o atleta 
foi indicado par fazer parte de 
uma equipe do GHC (Giuliano 
Handebol Clube) de Teresina, 
capital do Piauí. “E eu fui para 

lá, onde tive a oportunidade 
de conhecer e aprender com 
um dos melhores técnicos do 
Brasil, Giuliano Ramos, e ainda 
jogar a nível nacional".

Gabriel ainda relata que to-
das essas experiências permiti-
ram que ele jogasse a seletiva 
mundial. “O ano passado, jo-
guei a seletiva do mundial que 
dava vaga para o ano seguinte 
jogar o mundial na Sérvia, jogos 
escolares da juventude no qual 
fiquei em 2º lugar e o Brasileiro 
de clubes”, conta.

Neste ano de 2020, Gabriel 
começou a jogar e treinar em 
Itajaí – Santa Catarina, pelo 
ACEU/SLICE/ UNIVALI/FMEL, 
que é uma mais prestigiadas 
equipes do handebol do Brasil. 
“Vim com a proposta de jogar 
campeonatos catarinenses, jo-

gos universitários, campeona-
tos nacionais e uma bolsa na 
faculdade da Univali”, destaca. 
E quando perguntado sobre 
sua maior experiência com o 
projeto ATHB - Somos Todos 
Hand Torres, o atleta concluí: 
“Com toda certeza as amiza-
des, os lugares, as brincadeiras 
e a experiência de participar de 
acampamentos e evoluir cada 
vez mais”.

Fonte: Jornalista Camila 
Brozowski

ESPORTES

Jovem que começou em equipe torrense vêm traçando 
carreira de destaque no handebol brasileiro

Um dos maiores praticantes de cicloturismo do mundo passou por Torres

Nos Dias 7 e 8 de novem-
bro passou por Torres um dos 
maiores praticantes de ciclotu-
rismo do mundo. Nestor Frei-

re, 53 anos, é 
idealizador do 
projeto Gira-
ventura,sendo 
um atleta que 
já pedalou em 
mais de 30 pa-
íses. Em sua 
aventura atual 
esta fazendo a 
rota Oiapoque 
ao Chuí - do 
extremo norte 
ao extremo sul 
do país - sendo 
que já está a 
65 dias nessa 
viagem.

Em Torres, 
sua passagem 

teve o apoio de Over Bike e RM 
Dimer ,assim como suporte o 
Corpo de Bombeiros de Torres. 

Para conhecer mais sobre 
as histórias das pedaladas de 

Nestor Freire, basta acessar o 
Instagram @projetogiraven-
tura e acompanhe tudo de 
espetacular que esse projeto 
envolve. 
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Mulher é suspeita de matar e enterrar ex-companheiro, que estava desaparecido há 4 anos

POLICIAL

Na manhã desta quinta-feira (12), 
uma ossada humana foi encontrada 
debaixo do piso de uma residência 
no bairro São Jorge, em Arroio do 
Sal. Conforme a Polícia Civil, a princi-
pal suspeita é de que se trate de um 
homem de desaparecido há quatro 
anos.

A suspeita é de que a ossada se-
ria de Jhonatan Martins de Almeida, 
37 anos, que desapareceu em 2016 
após o termino do relacionamento 
que mantinha com a dona da resi-
dência. De acordo com a investiga-
ção, a mulher, de 59 anos, não havia 
aceitado o fim da relação e é sus-
peita de ter cometido o homicídio. 

Após isto, enterrou a vítima no pátio 
da residência e informou a polícia 
de que ele estava desaparecido. A 
mulher e o atual companheiro foram 
presos em flagrante por ocultação 
de cadáver. A polícia não divulgou o 
nome dos presos.

Segundo o delegado Adriano 
Koehler, familiares suspeitavam de 
que o homem tinha sido vítima de 
um crime. A investigação passou a 
trabalhar também com a hipótese. 
"Havíamos recebido a informação 
de que ele tinha sido esquartejado 
e, ao chegarmos ao local, realmente 
encontramos a ossada desta manei-
ra. Um crime bem atípico" relatou o 

delegado para Gaúcha ZH. 
As buscas foram realizadas a par-

tir de um mandado judicial de busca 
e apreensão no imóvel, localizado na 
rua Medeiros de Quadros.  Confor-
me a polícia, os ossos foram encon-
trados com auxílio de cães farejado-
res do Corpo de Bombeiros, abaixo 
de um cômodo da casa, uma espécie 
de área de serviço (construída de-
pois que o corpo foi enterrado no 
local). O material foi encaminhado 
para a perícia para a realização de 
exame de DNA.

*Com informações de Gaúcha ZH 
e Litoral na Rede

Polícia localiza ossada humana enterrada em residência de Arroio do Sal

Operação policial resultOU na prisão de 7 PESSOAS em Torres e Mampituba

Ossada foi encontrada abaixo de um cômodo da casa por 
cães farejadores (FOTO: Polícia Civil)

BM e Polícia Civil realizaram operação para cumprimento de mandados de prisão na sexta-feira (06) - relacionadas ao crime de homicídio ocorrido 
em Mampituba no dia 17/10. Após, defesa impetrou Habeas Corpus que resultaram na soltura imediata das pessoas submetidas a prisão

Na manhã de sexta-fei-
ra (6/11), nos municípios de 
Mampituba e Torres, foi de-
sencadeada a Operação inte-
grada entre a Polícia Civil e a  
Brigada Militar, sendo presas 
sete pessoas na operação.

A operação contou com o 
emprego do efetivo do Poli-
ciamento Ostensivo de Torres 
e Mampituba, das equipes 
das Forças Táticas do 2° BPAT, 
Agência de Inteligência do 
CRPO/Litoral, Agência de Inte-
ligência do 2° BPAT e Policiais 
Civis das Delegacias de Torres 
e Mampituba.

Conforme a comunicação 
da BM, "o objetivo foi realizar 
cumprimentos de mandados 
de prisões e de busca e apre-
ensão -  referentes ao crime 
de homicídio ocorrido em 
Mampituba no dia 17/10/20". 
Em Torres, no bairro Curtume, 

foram presos dois homens, 
um de 53 anos e o segundo de 
30 anos. Na cidade de Mam-
pituba foram presas cinco pes-
soas, com idades entre 28 e 59 
anos.

Habeas Corpus determinam 
a soltura das pessoas 
submetidas a prisão

Após o cumprimento de 8 
( oito) mandados de prisão 
temporária contra os supos-
tos envolvidos em homicídio 
ocorrido em Mampituba/RS 
- no dia 17/10/2020 - resul-
tando na prisão de 7 (sete) 
suspeitos em 06/11, -  a defe-
sa patrocinada pelo advogado 
Nícolas Bereta Machado, en-
tendeu que as prisões eram 
desnecessárias, "pois os sus-
peitos estavam à disposição 
da autoridade policial para 
prestar esclarecimentos e em 

momento algum se furtaram 
deste compromisso, até por-
que são todos trabalhadores, 
pais de família e sem passado 
que fizesse crer que fossem fu-
gir as suas responsabilidades". 

Assim, foram impetrados oito 
Habeas Corpus perante o Tri-
bunal de Justiça do Rio Grande 
do Sul no dia 06/11 com pedi-
do liminar. E conforme a defe-
sa, "o Tribunal de Justiça Gaú-

cho entendeu pela ilegalidade 
das prisões decretada pelo 
Juízo, determinando a soltura 
imediata das pessoas subme-
tidas a prisão, sendo a liberda-
de restituída em 07/11/2020".

Preso em Torres foragido suspeito 
de envolvimento em crimes contra 

agências bancárias 
Na noite de quarta-

-feira (11/11) na praia 
Recreio em Torres, a Bri-
gada Militar (BM) pren-
deu um homem foragido, 
suspeito de envolvimen-
to em ações contra agên-
cias bancárias e com um 
mandado de prisão em 
aberto. 

"Durante ação conjun-
ta entre a Força Tática e 
a Agência de inteligência 
do 2º BPAT, foi realizado 

diligências para localizar 
um indivíduo suspeito de 
envolvimento em crimes 
contra agências bancá-
rias. Foi localizado um 
homem de 48 anos, o 
qual se encontrava com 
um mandado de prisão 
em aberto, expedido 
pela comarca de Pelotas, 
pelos crimes de roubo e 
furto", destaca a comuni-
cação da BM. 

O indivíduo tinha pena 

prevista de 28 anos em 
regime fechado, além de 
estar foragido do sistema 
prisional de Santa Cata-
rina.Ele ainda possuía 
antecedentes por furto 
arrombamento a esta-
belecimento bancário, 
formação de quadrilha, 
organização criminosa, 
furto qualificado, entre 
outros crimes. Ele foi 
preso e encaminhado à 
Delegacia de Polícia.
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Você, ao escolher seu candidato à prefeito, lê 
(ou fica sabendo) os planos de governo dele? 
Acho que a maioria dos eleitores simplesmente 
desconhece a existência de planos de governo, 
eles só ouvem as “promessas de governo”. Mas 
existem, também, os que se interessam em saber, 
porém não os encontra com facilidade. 

Para auxiliar eu resolvi colocar logo aí abaixo 
alguns dos itens contidos nos planos de governo 
dos nossos candidatos à Prefeito. Os itens são 
relacionados a nossa principal atividade econômi-
ca: o turismo. A ideia com isso é ajudar o meu lei-
tor a pensar e ligar o que diz seu candidato e o 
que está escrito em seu plano. Claro que aqui não 
vai dar para conhecer todo o plano, mas logo mais 
abaixo está o link para conhecê-los na íntegra.  

Ah! Antes de listar os itens quer deixar registra-
do que um plano tem 9 folhas, sendo 8 de conteú-
do; outro tem 4 folhas, sendo 3 de conteúdo; outro 
tem 13 folhas de conteúdo; outro tem cinco folhas 
de conteúdo; e um não foi disponibilizado. 

Boa escolha! 
 

Tubarão  
Desenvolvimento e Promoção do Turismo  
-Efetivo Plano Municipal de Turismo com plena 
participação dos agentes da cadeia produtiva 
local;  
-Educação em turismo “cidade das gentilizas”, 
conhecer para amar e cuidar;  
-Engajamento da comunidade na promoção e 
manutenção do turismo;  
-Desenvolvimento de um turismo sustentável;  
-Harmonização do turismo e meio ambiente;  
-Promoção turística o ano todo;  
-Consolidação de um calendário de eventos;  
-Criação de novas possibilidades e segmentos 
para promoção turística;  
-Promoção técnica do Destino Torres;  
-Segurança Jurídica;  
-Infraestrutura turística compartilhada com a 
iniciativa privada e manutenção em parceria 
com a comunidade Torrense;  
-Aplicação de uma gestão ampla de turismo 
com efetivo monitoramento.  

 
Carlos Souza 

-Desenvolvimento econômico e sustentável  

-Regulamentaremos o Distrito Industrial e con-
solidaremos políticas de captação de novos 
empreendimentos e investidores;  
-Ofereceremos mais cursos de qualificação 
profissional, em especial às mulheres, jovens e 
desempregados;  
-Vamos aprimorar o processo de licenciamento 
rural, revitalizar a feira do produtor, criar o Pro-
grama de incentivos às Agroindústrias e criar o 
Programa de regularização fundiária rural.  
-Ampliaremos o programa de incentivo ao arte-
sanato local;  
-Ampliaremos os investimentos em infraestrutu-
ra turística e promoção do destino Torres;  
-Fortaleceremos o Festival Internacional de 
Balonismo, tornando-o autossustentável e in-
vestiremos em novos eventos durante todo o 
ano, privilegiando a contratação de artistas e 
colaboradores locais;  
-Protegeremos nossas belezas naturais e va-
mos qualificá-las com novos produtos turísti-
cos, como o teleférico, passarelas e mirantes 
contemplativos;  
-Ampliaremos e qualificaremos a rede de ciclo-
vias da cidade;  
-Ampliaremos o número de ruas com drenagem 
pluvial e pavimentação com o Programa de 
Infraestrutura Urbana e Rural, priorizando os 
núcleos urbanos consolidados dos bairros e 
das comunidades do interior do município;  
-Fortaleceremos a participação de Torres no 
consórcio do GEOPARQUE Caminhos dos Câ-
nions do Sul, com vistas a garantir a chancela 
da UNESCO;  
-Com o projeto Orla, criaremos um novo con-
ceito turístico para a beira mar e a beira do rio 
Mampituba, fortalecendo estes grandes produ-
tos turísticos de nossa cidade.  
 

Alessandro Bauer 
Turismo, cultura e esporte  

-Retomar o Calendário de Eventos o Ano Inteiro – 
parceria entre secretarias municipais e Governo 
do Estado  

-Feira do Livro  
-Turismo Religioso  
-Criar a Rota Turística: Incentivar o ecoturismo ou 

turismo de natureza.  

-Turismo de Aventura: Fomentar atividade turística 
de forma sustentável, que aponte o patrimônio 
natural e cultural: Barro Cortado e outros locais.  

-Caminhada Turística, Snorkeling e flutuação; Tiro-
lesa; Cavalgada; Boia-cross, e outros.  

-Turismo Esportivo: ligado as diversas modalida-
des esportivas (surf, canoagem, caminhadas 
guiadas, ciclismo, futebol, corrida de rua, etc.), 
dando maior incentivo ao esporte amador; tu-
rístico e parcerias público-privadas:  

-Criar calendário de Feiras nas praças para apoiar 
os empreendedores, Artesãos, Food Truk.  

-Ampliar e qualificar o Museu Histórico e Memorial 
do Balonismo  

-Implantar o Museu do Mar, na Praia da Guarita.  
Turismo de Pesca.  
-Buscar parcerias para Construção de Ginásio de 

Esportes.  
-Incentivar projetos valorizando os artistas e pro-

dutores culturais locais.  
-Resgatar e incentivar as atividades e calendário 

de eventos tradicionalistas.  
-Parceria com os CTG: Porteira Gaúcha e Querên-

cia das Torres para revitalizar os espaços da 
cultura tradicionalista.  

 
Moises Lima 

Turismo  
- Inserção de Torres como rota de eventos;  
- Incentivar e promover o turismo na baixa tempo-

rada;  
- Difundir a cultura do turismo dentro das escolas;  
- Capacitação de profissionais;  
- Incentivar e apoiar o artesanato local;  
- Estruturação dos pontos turísticos do município;  
- Desenvolver meses temáticos com eventos diver-

sificados, articulando com os setores da cultu-
ra e do esporte.  

-Aplicação do Plano de Turismo, observando os 
seguintes aspectos:  

-Aprimorar e melhorar a infraestrutura disponível, 
permitindo que o turismo e a população local, 
melhor utilize os serviços de interesse público;  

-Ampliar a pavimentação de ruas e avenidas no 
município;  

Fonte: https://divulgacandcontas.tse.jus.br/divulga/?fbclid=IwAR1W-
cmImLkS9OfvkDBfF22yj8FBgijzX8aAemKG3p_jSzfzvIrPJbpuHNo#/
municipios/2020/2030402020/89338/candidatos  
 

ELEIÇÕES E SUAS INFLUÊNCIAS NO COTIDIANO 
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